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Завтра-вы боры
Завтра состоятся выборы в ме

стные Советы депутатов трудящих
ся. День выборов — это демонст
рация силы советской демократии.

Наша демократия — это под
линное народовластие. В управле
нии государством, в политической 
жизни страны у нас принимают 
участие самые широкие массы со
ветских людей.

«Советы, — указывал В. И. Ле
нин, — созданы самими трудящи
мися, их революционной энергией 
н творчеством, и только в этом ле
жит залог того, что они работают 
всецело на осуществление интере
сов масс».

Коммунистическая партия про
делала огромную работу по укреп 
лению Советов, повышению их ро
ли. В ходе борьбы за социализм, 
по мере роста культурного уровня 
и сознательности трудящихся все 
новые и новые слои народа при
влекались к управлению государ
ством.

Советы депутатов трудящихся 
— это величайшее завоевание на
шего . народа — являются все
объемлющей массовой организа
цией трудящихся. Особенно оживи
лась деятельность Советов после 
XX и XX I съездов КПСС, поста
вивших грандиозные задачи ком
мунистического строительства и 
наметивших мероприятия по даль
нейшему развитию советской демо
кратии. Местным Советам передан 
ряд функций, которые находились 
ранее в ведении центральных и 
республиканских органов. Подня
лась роль местных Советов в ру
ководстве хозяйственным п куль
турным строительством. Советы 
стали больше уделять внимания 
вопросам улучшения культурно- 
бытового обслуживания населения, 
воспитания трудящихся в комму
нистическом духе. Все более и бо
лее расширяются и укрепляются 
связи Советов с массами.

Через Советы миллионы и мил
лионы трудящихся вовлекаются в 
великое дело управления государ
ством. Вокруг Советов объединяет
ся многочислешіый актив. За по
следнее время возникли и успешно 
работают в тесном содружестве с 
Советами такие общественные ор
ганизации, как уличные комитеты, 
комиссии содействия хозяйственно
му и культурно-бытовому строи
тельству, женские советы, товари
щеские суды, народные дружины 
и т. д. Это говорит о том, какими 
бурными темпами растет инициати
ва народа, развивается творчество 
масс, вдохновляемых на благород
ные дела родной Коммунистиче
ской партией.

С гордостьіо оглядывается со
ветский народ на путь, пройден
ный нм за два года с момента по
следних выборов в Советы. Под 
руководством Коммунистической 
партии он добился замечательных 
успехов в борьбе за досрочное вы
полнение семилетнего плана.

Могучей демонстрацией патрио
тизма советских людей, ярким про
явлением единства партии и наро
да явилось то единодушие, с ка
ким выдвигали трудящиеся своих 
кандидатов в депутаты местных 
Советов. Завтра на выборах мест
ных Советов, как и прежде, в еди

ном блоке, плечом к  плечу высту
пают коммунисты и беспартийные, 
выдирая в органы власти самых 
лучших, самых достойных предста
вителей народа. Победа блока ком
мунистов и Непартийных на пред
стоящих выборах будет еще раз 
свидетельствовать о великом мо
рально-политическом единстве со
ветского обпѵества, о патриотизме 
граждан страны победившего со
циализма.

В состав местных Советов вы
двинуты лучшие из лучших — 
люди, проданные делу Коммуни
стической партшг, советского 
народа, способные умело руко
водить хозяйством, чутко при
слушиваться к  голосу масс, на
стойчиво претворять в жизнь нака
зы избирателей. Среди кандидатов 
в депутаты — люди разных про
фессий, возрастов, национально
стей.

В местные Советы Томской 
области баллотируется 7.135 
кандидатов. Среди кандидатов 
в депутаты Советов — 2.549 
рабочих, 1.766 колхозников, пар
тийные, советские, хозяйствен
ные, профсоюзные и комсомоль
ские работники, представители со
ветской интеллигенции. В числе 
кандидатов — 2.718 женщин.

Среди кандидатов в депутаты 
областного Совета мы видим шли
фовщицу подшипникового заво
да Е. И. Лапинскую и бригадира 
рыболовецкой бригады колхоза 
«Авангард» Александровского рай
она Н. Н. Кривошеина, трактори
ста Тимирязевского леспромхоза 
Г. К. Граемнка н доярку колхоза 
имени Сталина Зырянского района 
Л. В. Чарыкову, председателя кол
хоза имени Жданова Кривошеин- 
ского района Е. Н. Карпович и 
главного врача Колпашевской го
родской (Ильницы П. А. Бова н 
многих, многих других людей, ко
торые хорошо проявили себя на 
работе, в общественной и государ
ственной деятельности.

Советское государство сильно 
нерушимым союзом рабочих и кре
стьян, дружбой пародов СССР, мо
рально-политическим единством 
народа, его сплочеігаоетью вокруг 
Коммунистической партии. Выбо
ры в местные Советы депутатов 
трудящихся будут способствовать 
дальнейшему укреплению основ 
советской государственности, основ 
социалистического общества.

Голосуя за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных, на
ши избиратели будут голосовать 
за свою родную власть, за ленин
скую политику Коммунистической 
партии — политику победоносного 
строительства коммунизма, за 
дальнейшее претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
Коммунистической партии, за уси
ление экономического и оборонно
го могущества нашей Родины, за 
дальнейший подъем народного бла
госостояния, за укрепление мира 
во всем мире.

Товарищи избиратели! Завтра 
все, как один, явпмся к  избира
тельным урнам и отдадим свои го
лоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартий
ных.

П Л Ю С  І О
БРИГАДА КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА Г. Д. ЗУЕВА 
ПОДДЕРЖИВАЕТ ПОЧИН МОСКОВСКИХ НОВАТОРОВ

Бригада столяров коммуниста московских новаторов, обратив- 
Григория Денисовича Зуева, в ко- ічихся к администрации с прось- 
торую. »  бригадира, ®ВДЯТ
коммунист Игорь Морозов и ком- - московских и ленинградских 
сомолец Юрий Краснослободцев,—  t  предприятиях уже немало послс- 
одна из лучших на Томском мано- -лователей этого движения, раз- 
метровом заводе. Первой на заводе 5 лозунгом
ей присвоено звашіе бригады ком
мунистического фуда.

От рубежа к  рубежу идет этот 
небольшой дружный коллектив. В 
прошлом году бригада брала обя
зательство выполнить свое голо
вое задание к  43-й годовщине Ве
ликого Октября и слово свое сдер
жала. Высокими темпами брш'ада 
работает и в третьем году семи-

«Плюс 10»
Эта замечательная инициатива 

глубоко взволновала всех членов 
бригады ком.мунистического тру- 

;да. Бригада решила последовать 
примеру своих московских това
рищей.

«Тщательно подсчитав свои воз; 
можности, учитывая большие не
использованные резервы, имею
щиеся у нас для повышения про
изводительности труда, —  пишут

летки. Задание января и февраля :. в своем заявлении директору завп-
выполнено на 130 процентов.

Члены бригады регулярно повы
шают свою квалификацию.

Одной из первых бригада пере
шла на самоконтроль за качеством 
своей продукции. С тех пор про
шло более шести месяцев, у 
членов бригады не было ни одного 
случая брака. Качество их изде
лий всег.да хорошее и отличное. А 
изготовляют они сложную про
дукцию —  полированные ящики 
для точных приборо-в.

Все члены бригады —  актив
ные общественники. Бригадир — 
председатель комитета профсоюза 
тарно-упаковочного . цеха и член 
областного совета профсоюзов, 
Игорь Морозов —  член партбюро 
завода, заместитель председателя 
избирательной комиссии по выбо
рам в местные Советы. Юрий 
Краснослободцев —  уполномочен
ный бюро технической информа
ции в цехе.

Недавно столяры узнали о но
вом патриотическом почине на
ладчика Первого государственного 
подшипникового завода коммуни
ста С. С. Богомолова и других

да члены бригады, —  мы всей 
бригадой коммунистического тру
да просим повысить нам нормы 
выработки на 10 процентов.
Обязуемся новые установленные 
нам нормы перевыполнять каж- 

„дую смену».-
Повышения производительности 

труда передовая бригада , решила 
достигнуть за счет улучшения 
технологии производства. Бригада 
внедрит у себя пооперационный 
метод работы, упростит процесс 
заготовительных работ, уплотнит 
свой рабочий день.

Администрация, партийная и 
• профсоюзная организаций завода 
поддержали новую инициативу 
бригады коммунистического тру
да.

С. ЛАНЦМАН, 
нештатный сотрудник 

промышленного отдела.
На снимке: члены бригады ком

мунистического труда Ю. Красно
слободцев. Г. Д. Зуев и И. -Моро
зов.

Фото автора.

Более высокие рубежи 
б уд ут  взят ы

все ближе
ТАСС

Планета Венера
Сообщение

В результате обработки данных траекторных измерений, полученных в 
ряде сеансов, установлено, что полет автоматической межпланетной стан
ции к  планете Венера продолжается по траектории, близкой к  расчетной.

На 12 часов московского времени 3 марта 1961 года станция будет на
ходиться на реегтоянич 6.683.600 километров от повер.хности Земли, над 
точкой с коЪрдинатами 1 градус 15 минут южной широты и 69 градусов 
30 минут восточной долготы. Скорость удаления межпланетной станции 
от Земли в это время составит 4.166 метров в секунду. На небесной сфе
ре межпланетная станция продолжает находиться на границе созвездий 
Рыбы и Кііта, почти на прямой, соединяющей звезды бета Кита и альфа 

Андромеды.
Прямое восхождение автоматической межпланетной станции к  этому 

времени будет 0 часов 21 минута 31 секунда, склонение минус 1 градус 
15 минут 3 секунды.

Обработка телеметрической информации показала, что системы и агре
гаты станции во время п^говеденных сеансов связи работали нормальное 
При этом было отмечено, что температура и давление внутри станции на
ходились в заданных пределах, а солнечные батареи обеспечивали нор
мальный заряд химических источников тока. Система солнечной ориента
ции работала устойчиво.

27 февраля 1961 года войти в связь с автоматической межпланетной 
станцией нс удалось.

В последующие дни, в течение времени нахождения станции в зоне 
прямой видимости с территории Светского Союза будет продолжаться ра
бота по вхождению в радиосвязь с : автоматической межпланетной станци
ей.

СВЕРДЛОВСК, 2 марта. (ТАСС). 
Новые горизонты открыли перед 
тружениками сельского хозяйства 
Урала решения январского Плену
ма НК КПСС, выступления 
Н. С. Хрущева на Пленуме п про
шедших уже зональных совещаниях. 
Наш индустриальный край имеет 
все возмолгности выйти на широкую 
дорогу изобилия, в достатке обеспе
чить свои потребности в продуктах 
земледелия л животноводства, — 
так говорили участники совещания 
передовиков сельского хозяйства 
областей и автономных республик 
Урала, проходившего в течение по
следних двух дней в Свердловске.

В работе совещания прішимал 
участие Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев. В со
вещании участвовали также заме
ститель председателя Бюро ЦК 
КПСС по РСФСТ Г. II. Воронов, Пред
седатель Совета Министров РСФСР 
Д. С. Полянский, руководящие ра
ботники союзных II республиканских 
министерств и ведомств, гости из 
Целинного края Казахстана.

Второго марта продолжалось об
суждение вопроса о мерах по даль
нейшему увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства в зо-, 
не Урала.

Председатель колхоза «Новая де
ревня» Пермской области В. П. Си
лин заявил, что это .хозяйство, спе
циализирующееся на производстве 
молока, картофеля и овощей, может 
иметь лучшие урожаи. Но ему надо 
помочь, больше выделять минераль
ных удобрений.

Оратор предъявил серьезные пре
тензии к  конструкторам и промыш
ленности. не дающим всех необхо
димых механизмов для животновод
ческих ферм.

Полевод колхоза «Заветы Лени
на» Курганской области Т. С. Маль
цев сказал, что он научился полу
чать устойчивые высокие урожаи

I Д О Б Р О  П О Ж А Л О В А Т Ь !

Перед портретом 
ная .урна.

великого Ленина установлена избиратель'

Эти приветливые слова сейчас 
можно видеть на плакатах, 
транспарантах при входе на из
бирательные участки.

Завтра — день выборов в ме
стные Советы депутатов трудя
щихся. В 6 часов утра перед из
бирателями откроются двери из
бирательных участков. А  сейчас 
на всех участках Томска идут 
последние приготовления к  го
лосованию.

Доставлена необходимая вы
борная доку.ментация. проведе
ны заседания участковых и ок
ружных избирательных комис
сий, распределены обязанности 
тех, кто будет обслуживать из
бирателей.

Вчера утром мы побьшали 
на избирательном участке № 96, 
расположенном в главном кор
пусе Томского политехнического 
института. Голосование будет 
проходить в актовом зале ин
ститута. Члены избирательной 
комиссии, активисты заканчива
ют последние приготовления. 
На сцене, окаймленной живыми 
цветами, перед портретом вели
кого Ленина установлена урна.

Председатель участковой из
бирательной комиссии Виктор 
Тихонович Тихонов и член ко
миссии Людмила Яковлевна По
пова устанавливают кассы для 
бюллетеней, таблички с алфави- 
то.м. В день выборов избиратели 
будут точно знать, у кого из 
членов комиссии они получат 
бюллетени.

Полностью готовы кабины для 
голосования. В каждой из них 
имеются столик, настольная 
лампа, карандаш. Для преду
преждения всех случайностей с 
асвен;ением заготовлены свечи.

Тщательно продуман весь по
рядок голосования. Своевремен

В. Тихонов и Л. Попова устанавливают кассы для бюллетеней.

но выявлены -избиратели, к  ко
торым будут-посланы урны на 
дом. Для этих целей приготов
лен транспорт. Агитаторы, ак
тивисты побывали в эти дни у 
всех избирателей и вручили нм 
приглашение участвовать в вы
борах.

В клубе в течение всего вре
мени голосования будут органи
зованы концерты художествен
ной самодеятельности.

К  приему избирателей на уча
стке готово все.

—5 марта, в б часов утра мы 
ждем избирателей, — говорит 
председатель комиссии tor. Ти 
хонов.

С. ВИКТОРОВ.
Фото Ф. Хитрикр.вича.

Совещание 
передовиков 

сельского хозяйства 
Урала

пшеницы, но с кукурузой у него по
ка не получается. Одной из причин 
низки.х сборов этой культуры яв
ляется то, что сюда каждый год 
завозятся семена из разных районов 
страны.

Много внимания в своем выступ
лении тов. Мальцев уделил агротех
нике выращивания зерновых в усло
виях Урала. Он сообщил, в частно
сти, что за последние 12 лет его 
колхоз получил в среднем по 20 
центнеров пшеницы с гектара. Мож
но было бы несомненно добиваться 
и больших урожаев —  до 30 цент
неров с гектара, но большие потерн 
зерна допускаются из-за того, что 
пшеница рано полегает. Надо иметь 
более устойчивые сорта.

о больших успехах в труде после 
того, как был смело применен опыт 
знатных свиноводов страны Татьяны 
Перешивко и Антона Бартулига, го
ворила свинарка совхоза «Карла- 
ман» Башкирской АССР М. И. Пету
хова.

Январский Пленум ЦК КПСС, 
подчеркнула тов. Петухова, зовет 
нас к  новым трудовым подвигам. Я 
взяла обязательство, сказала она, 
откормить в этом году 2.600 свиней.

Восемь лет я работаю механиза
тором, заявил кукурузовод колхоза 
«Новая жи.знь» из Удмуртии И. С. 
Паздерин. Шесть из них выращи
ваю кукурузу и, скажу откровенно; 
полюбил эту замечательную культу
ру. С тех пор, как здесь стали воз
делывать кукурузу, в колхозе неук
лонно поднимаются удои молока, се
бестоимость его за последние годы 
сократилась вдвое.

Люди разного возраста и разного 
опыта участвуют в совещании. И 
достойной среди них оказалась Аля 
Стволова —  ученица 7-го класса 
Макушшіской средней школы Кур
ганской области, члеи ученической 
производственной брпгаДы. Под ап
лодисменты поднялась она на трибу
ну и горячо приветствовала от име
ни ішащпхся Зауралья Никиту Сер
геевича Хрущева и участников сове
щания.

Девочка-подросток с увлечением 
рассказала о том, как ребята рабо
тают на межколхозной птицеводче
ской ферме, как они выполняют 
свою пионерскую двухлетку. Юные 
птицеводы за два месяца вырасти
ли более 24 тысяч цып.чят и утят. 
Мы очень полюбили нашу работу, 
сказала пионерка. Присутствующие 
горячо встретили заявление Алн 
Стволовой о том, что ребята обеща
ют в подарок XXII съезду Коммуни
стической партии вырастить 40 ты
сяч цыплят и утят.

о больших перспективах, которые 
открываются перед каждым юношей 
и девушкой нашей страны, говорила 
Людмила Дятел —  десятиклассница 
БаГікаловской школы Свердловской 
области. Она. как и ее сверстники,
Оолюбила нелегкий, но благородный^ C o m S o  S .

Так йыглядит кабина для го
лосования.

труд колхозников,
После окончания школы мы пой

дем работать в колхоз, сказала Люд
мила Дятел.

Интересные и убедительные фак
ты, свидетельствующие о быстром 
росте общественного хозяйства, при 
вел в своем выступлении Ф. Д. Заи- 
кин —  председатель колхоза «Крас
ный Урал» Челябинской области. * 

Хозяйство, освоившее три тысячи 
гектаров целины, в прошлом году 
продало государству в полтора раза 
больше хлеба и значительно ^ л ь - 
шс мяса, молока и шерсти, чем было 
установлено планом.

Бригадир-овощевод совхоза «Орд- 
жоннкндзевскнй» Свердловской об
ласти Зі И, Буланова, 8ыp^^щи8aw-

щая овощи в закрытом грунте, д о - ' 
билась замечательных результатов.
В прошлом году в теплицах пло
щадью около 10 тысяч квадратных 
метров ее бригада получила в сред
нем по 21,4 килограмма овощей с 
квадратного метра.

Сейчас многие овощеводы из 
бригады 3. П. Булановой, которой 
недавно присвоено звание коммуни
стической, собирают по 30 килограм
мов овощей с квадратного метра% А 
обслуживает каждый них почти 
вдвое больше теплиц, чем это поло
жено по норме.

Доярка комсомольско-молодежной 
фермы колхоза «Ленинский Ок
тябрь» Башкирской АССР Л. А. Чиг- 
линцева поело окончания средней 
школы в городе поехала работать в 
родное село.

ДевушКѵТ рассказала, как, преодо
левая трудности и с помощью опыт
ных доярок и зоотехнических зна
нии, она вышла в число передовых. 
Под аплодисменты присутствующих 
она сообщила, что в честь XXII 
съезда КПСС берет обязательство 
надоить 325 тонн молока и обслу
живать 40 коров.

Умелое применение достижений 
■науки н передовых методов в зем
леделии позволили колхозу имени 
Мичурина Курганской области полу
чать высокие урожаи зерновых. Как 
сообщил председатель этой артели 
С. Ф. Баландин, за последние два го
да колхозники вырастили в среднем 
по 24 центнера зерновых на гек
таре, в том числе 24,6 центпера 
пшеницы —  основной продовольст-^ 
венной культуры.

На совещании выступили также 
В. Я. Жуликов директор Бага- 
рякского совхоза Челябинской обла
сти. В. А. Веснина —  доярка сов
хоза «Храмцово» Свердловской об
ласти, С. Ф. Щаниин —  секретарь 
Краснохолмского райкома КПСС 
Оренбургской области, и Н. А. Ко- 
вырзин —  свинарь кслхо.за имени 
Тельмана Удмуртской АССР.

С большой речью на совещании 
выступил товарищ Н. С. Хрущев. 
Его яркая речь была выслушана с 
большим вяимлшгом и неоднократно 
прерывалась продолжительными ап
лодисментами.

.Участники совещания приняли об
ращение ко всем колхозникам и кол
хозницам, рабочим совхозов и РТС, 
специалистам, всем труженикам 
ссльсцого хозяйства Курганской, 
Оренбургской, Пермской, Свердлов
ской и Челябинской областей, Баш- 
кмірс^оп и Удмур'гской автономных 
республик.

Участники совещания призывают 
всех тружеников сельского, хозяй
ства Урала широко развернуть со
циалистическое соревнование за уве
личение в текущем году производст
ва и продажи государству сельско
хозяйственных продуктов. В обра
щении содержатся конкретные обя
зательства, которые взяли на себя 
области н автономные республики 
Урала по производству и заготовке 
сельскохозяйственных продуктов.

Единогласно было принято при
ветственное письмо Центральному 
Комитету Коммунистической партии

На этом совещание передовиков 
сельского хозяйства Урала закончи
ло свою работу.

***
По просьбе участников совеща

ния товарищ Н. С. Хрущев сфото
графировался с делегациями обла
стей и автономных республик Ура
ла.

***
Для участников совещания был 

дай концерт сіыами художествен
ной самодеятельности Свердловска 
и мастеров искусств областей и ав
тономных республик Урала. На кон
церте присутствовали товаришч 
Н. С. Хрущев, Г. Н. В9РРЙ9Э, Д. С. 
Цодяиский,
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Экономить
в сельхозартели «Путь Октября» 

Пышкино-Троицкого района состоя
лось отчетно-выборное собрание, на 
котором были подведены итоги рабо
ты за I960  год. Главное внимание 
было уделено вопросам использова
ния резервов колхозного производ
ства. экономии денежных средств п 
материальных ценностей.

В истекшем году колхоз вьшолнил 
план продажи государству хлеба, мо
лока. мяса, полностью залыпал семе
на зерновых для посева в 1961 году 
и обеспечил животноводство грубыми 
и сочными кормами на весь стойло
вый период. Надой молока на фураж
ную корову составил 2.205 кило
граммов.

В артели немало замечательных 
мастеров колхозного производства. 
Среди них молодой дояр Георгдій Та
рачев, занявший первое место в 
районе, надоив по 2.710 килограммов 
молока; Анастасия Вольская, которая 
работает на ферме около четверти ве
ка, по.т ’̂чила по 2.676 килограммов 
молока на корову и многие дріітие.

Отмечая все это. колхозники вме
сте с тем критиковали правление за 
то. что оно плохо считает колхозные 
деньги, за то, что многие отрасли об
щественного хозяйства работали не
рентабельно, Очень высока себестои
мость продукции. От молочнотовар
ной фермы кол.хоз понес убытков око
ло 383 тысяч рублей (в старых день
гах).

Случилось это потому, что правле
ние колхоза ПРИ переходе на денеж
ную оплату труда не органи-

колхозную
копейку

зовало строгого учета всех ра
бот, расходования горючего, сма
зочных материалов и кормов. 
Об этом говорят такие факты. По 
учетным листам числилось посевов 
ржи 645 гектаров. а фактически 
оказалось 575. Следовательно, произ
ведена оплата за 70 несуществующих 
гектаров. Валовой сбор зерна в кол- 
.хозе составил 14.445 центнеров в 
амбарном весе, а оплата начислена 
за сушку и очистку 17.072 центне
ров. В колхозе перерасходовано 458 
центнеров горючего.

Оплата за непроизведенные работы 
повысила себестои.чость зерна до 
45 рублей за центнер, что почти в 
два раза выше, чем в соседнем кол
хозе «Пролетарская крепость».

Нередки случаи, когда за 15— 17 
центнеров корма, подвезенного на 
ферму, начисляют такую же зарпла
ту, как за 25 центнеров.

В колхозе перерасходован фонд 
оплаты труда на 49.482 рубля в 
старых деньгах, а план денежных 
доходов выполнен всего на 88 про
центов.

Собрание наметило пути более 
полного использования имеющихся 
резервов повышения производитель
ности труда, лучшего использования 
техники, увеличения . производства 
продуктов живЬІ'іЬббдства V  Полевод
ства, снижения'их себестоимости.

В. БУТОРИН.

ШЛ. Ч И Н А Ш И Е -----
--5”'- Межзаводская школа

по обмену техническим 
опытом

Недавно на заводы электромеханический, подшипни
ковый и некоторые другие направлены рекомендации по 
улучшению точного литья на предприятиях совнархоза. 
Эти реко.мендации составлены участниками межзавод
ской школы по обмену техническим опытом.

На занятиях, которые длились несколько дней, изу
чался опыт производства отливок методом литья по 
выплавляемым моделям на томских предприятиях. В 
работе школы приняли участие инженерно-техниче
ские работники, передовые рабочие.

Участники школы посетили участок литья по вы
плавляемым моделям на Томском подшипниковом заво
де. На этом участке применяются передовые методы 
труда, которых епіе нет на других томских предприя
тиях. Запрессовка модельной массы в пресс-формы, на
пример, осуществляется с помощью электрообогрева, 
здесь внедрена вытопка модельной массы из «елок» в 
водяной ванне.

Посетили участники школы и участок литья по выплавляемым 
моделям в литейном цехе Томского электромеханического завода. 
Здесь им особенно понравился пескосып для обсушки елок, спроек
тированный работниками специального конструкторского бюро за
вода.

После занятий непосредственно на производственных участках 
частники  школы прослушали сообщение заместителя Гѵіавного тех
нолога электромеханического завода тов. Николаева об опыте пере
довых заводов страны, применяющих литье по выплавляемым мо
делям.

Совнархозу необходимо принять меры для оснащения участков 
литья по выплавляемым моделям новым оборудованием.

Слушатели школы с одобрением отозвались о таких занятиях, 
организованных бюро технической информации совнархоза совмест
но с предприятиями.

Сегодня начала работать школа работников участков и цехов тер
мической обработки ряда томских предприятий.

В. ФУКАЛОВ. И. КУЗНЕЦОВА.
На снимке; слушатели школы по обмену передовым техниче

ским опытом на участке точного литья подшипникового завода.
Фото к .  Юргина.

В этот день заня
тие в комсомольском 
политкружке должен 
был проводить сек
ретарь партбюро леспромхо
за тов. Рыбалов. Слушатели должны 
были собраться в клубе. Про
пагандист ждал своих слушате
лей 35 минут. Но за это вре
мя из 22 слушателей кружка 
пришел лишь один. Дольше в нетоп
леном помещении ждать было труд
но, и тов. РыбалоіВ перешел в крас
ный уголок общежития. Но и сюда 
никто но пришел. Тогда он послал 
посыльного по квартирам комсомоль
цев. Пришли 9 комсомольцев, к  ним 
присоединилось несколько рабочих, 
проживающих в общежитии.

Этот с.тучай характерен для орга
низации политической учебы в 
Уткинском леспромхозе. Партий
ное бюро. создав кружки, пу
стило их работу на самотек. 
Да и при организации сети по
литического просвещения был допу
щен формализм. Кружки и школы 
создавались без учета желаний и 
подготовки многих слушателей. И 
вот результат: с первых же дней 
учебного года в кружках, школах и 
семинарах начались срывы занятий. 
Хуже того, 8 начальных экономиче
ских кружков еще только начали ра
ботать.

У секретаря партбюро тов. Рыба- 
лова, его заместителя тов. Зацепина 
нет даже слисков с.тушателей круж 
ков. Они не знают, где занимаются 
многие коммунисты и беспартийные. 
Не знают точно, сколько в их круж
ках слушателей и некоторые пропа
гандисты.

В течение всего учебяого года ни

С А М О Т Е КО М .. .
Дании партокфо не оосуждались во
просы, связанные с политической 
учебой лесозаготовителей.

Партийное бюро совершенно не 
контролирует идейное содержание 
занятий в кружках, работу пропа
гандистов.

Кружко-м по изучению истории 
КПСС руководит инженер производ
ственно-технического отдела тов. 
Кушнир.

Вот как проходило одно из послед
них занятий. Из 26 слушателей на 
занятие пришли 9 человек. Собеседо
вания не получилось: никто из слу
шателей к занятиям не был гото-в. 
Посидели, помолчали минут десять 
и... приступили к изучению очеред
ной темы.

К занятиям был не готов и сам 
пропагандист. Тов. Кушнир читал 
методическую разработку в помощь 
пропагандисту и не прибавил от се
бя ни слова. От монотонного чтения 
некоторые дремали, никто из слуша
телей не вел записей.

В конце слушатели задали пропа
гандисту ряд допросов (например, 
какие партии имеются в США, сколь
ко в СССР населения). Ни на один 
вопрос тов. Кушнир не смог отве
тить.

К сожалению, подобные занятия 
не вызывают у партийного бюро и 
его секретаря тов. Рыбалова беспо
койства.

В этом учебном году в леспромхоѳе 
не было прО(Ве<дено ни одной эконо-

ван цикл лекции для трудящихся по 
материалам Московского совещания 
представителей козгеунистических и 
рабочих партий. Многие пропагаиди- 
еты и слушатели не имеют необхо
димой Л'итературы. В магазине посел
ка в течение продолжительного вре
мени лежат брошюры в помощь слу- 
шатсля.ч начальных экономических 
кружков, а у  слушателей их нет.

Недооценка партийным бюро, мно
гими ко-ммунистами организации по
литической учебы, серьезные недо
статки в массово-политической рабо
те с людьми отрицательно сказыва
ются на хозяйственных делах. Пред
приятие из месяца в месяц не выпол
няет планов по заготовке и вывозке 
леса.

Удивляет то спокойствие, с кото
рым относится Верхне-Кетский рай
ком КПСС и его отдел пропаганды и 
агитации к  этим недостаткам в орга
низации политической учебы в Ут
кинском леспромхозе. Работники 
райкома строго не спросили с пар
тийного бюро леспромхоза, мало и 
по.чогают партийному бюро. В лес
промхозе не было проведено ни одно
го семинара пропагандистов.

Н. ХРУЛЬ, 
инструктор обкома КПСС.

Суточный привес теленка— 1.145 граммов
Высоких надоев молока в февра

ле добились доярки колхоза «Си
бирь» Кожекшковского района Ана
стасия и Александра Тимофеевы. 
Они надоили по 318— 388 ки.чо- 
граммов от каждой коровы.

Хорошие трудовые подарки XXII 
съезду КПСС готовят и телятницы 
этого колхоза. У М. Ф. Ивановой в 
группе 30 телят. За сутки в сред
нем от каждого теленка она получа
ет по 1.145 граммов привеса, 
Е. Яночкпна, .ухаживающая за 49 
телятами, •— по 883 грамма и

Е. Кононенко —̂  по 707 граммов 
среднесуточного привеса от теленка.

В колхозе имени Сталина отлич
ных показателей добилась телятница 
профилактория тов. Тарасова. Она 
получает по 853 грамма среднесу
точного привеса, а телятница тов. 
Колнчкина —  по 1.012 граммов. 
Тов. Контаева, которая ухаживает 
за телятами старше шести месяцев, 
добилась привеса каждого теленка 
по 860 граммов в сутки.

Н. СУХАНОВ.

Весне
навстречу МЕДЛИТЕЛЬНОС ТЬ

на партийно-м собрании, ни на засе- мической ко'Нферешции, не организо-

ском совхозе урожай
зерновых культур соста
вил всего 10,5 центнера 
с гектара (план —  11,5 

центнера). Почему урожайность бы
ла такой низкой? Одна из основных 
причин: низкий уровень агротехни 
ки, недостаточное удобрение почвы.

Очевидно, руководители совхоза
не сделали выводов из ошибок прош
лого года. Иначе они бы уделяли
больше внимания выводке удобре
ний.

Весенний сев —  серьезный экза
мен для работников сельского хо
зяйства. С подготовкой к  нему нель
зя медлить.

Руководители Тахтамышевского 
совхоза в оставшееся до начала се
ва время должны принять все меры 
к  тому, чтобы успешно завершить 
подготовку к  полевым работам, во
время отремонтировать всю техни
ку, вывезти на поля достаточное ко
личество удобрений.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Тема нашего разговора —  подго
товка к весеннему севу. Директор 
Тахтамышевского совхоза (Томский 
район) Н. М. Капленко уверяет:

^  Сев встретим во всеоружии.
й  излагает план: в ближайшие

дни будет закончена подработка се
мян, во второй половине марта будет 
отремонтирована вся техника, к  пер
вому июня вывезут на поля под зер
новые и овощные культуры 20 ты
сяч тони удобрений (в прошлом го
ду было вывезено только 10 тысяч 
тонн).

План четкий и ясный. Но тов. 
Капленко говорит: будет, будет, бу
дет... А что уже,сделано?

Семян по п А н у  должно быть 9 
тысяч центнере^ Имеется 10 тысяч. 
Качество семян хорошее. Проведена 
первая проверка их на всхожесть. 
Всхожесть ‘— 92— 94 процента. 
Проведена специализация ферм по 
выращиванию овощей. По примеру 
алтайских механизаторов создаются 
механизированные отряды.

А как обстоят дела с ремонтом 
техники и удобрением полей? Здесь 
положение гораздо хуже. Отремонти
ровано oiwno 60 процентов техни
ки, на поля вывезено всего 6 тысяч 
тонн удобрений.

В подготовке к  севу пока не чув
ствуется инициативы руководителей 
совхоза. Эта работа передоверена 
управляющим фермами, но они не 
всегда уделяют ей должное внима
ние.

Из окна кабинета директора сов
хоза видна техника фермы Us 2 
Вся она засыпана снегом. Видны

только верхние части сеялок, плу
гов, тракторных граблей, жаток, а 
культиваторы, лущильники и боро
ны почти совсем погребены под сне
гом. Давно, видно, не подходили к 
ним.

Весна третьего года семилетки —  
это вторая весна рабочих Тахтамы
шевского совхоза. Первая весенне
посевная была проведена не совсем 
организованно. Это еще можно было 
как-то объяснить: совхоз только что 
организовался. На этот раз сев дол
жен быть проведен только отлично.

Но руководители совхоза упусти
ли из виду очень важные вопросы 
производственной деятельности сво
его хозяйства —  ремонт техники, 
удобрение полей.

Зайдем в совхозную мастерскую. 
Сколько техники скопилось! В поме
щении и на улице стоят 9 тракто
ров «ДТ-54», 2 трактора «ДТ-24», 
два трактора «Беларусь», три гру
зовых и одна легковая автомашины. 
И никто не знает, когда они будут 
отремонтированы. Некоторые тракто
ры ремонтируются уже более трех 
недель.

Среди некоторой части ремонтни
ков низка трудовая дисциплина, до
пускаются прогулы, пьянство. Здесь 
могут, например, сделать так: при
гнать трактор, бросить его на про
извол судьбы и три —  четыре дня 
не являться в мастерские. Так по
ступают тракторист фермы 5 
В. Рязанов, тракторист головинской 
фермы М. Лебедев. И это сходит им 
с рук.

На ферме Us 2 должны вывезти 
на поля 2.000 тонн навоза и столь
ко же перегноя. Вывезено только 
640 тонн навоза. На полях фермы 
U“ 4 давным-давно снегом замело 
следы от подвод, на которых сюда 
вывозили удобрения. Работу эту 
здесь приостановили.

В записной книжке управляюще
го этой фермой И. И. Травкина сде
лана пометка, что на поля вывезено 
175 тонн навоза и 250 тонн пере
гноя. Значит, план не выполнен даг 
же наполовину. Управляющий фер
мой объясняет:

Перегной надо буртовать, но 
для этого нужен бульдозер. А по
пробуйте выпросить его у директора 
совхоза» Вот и дело стоит.

На калтайской ферме перегной 
еще даже не вывозили.

В прошлом году в Тахтамышев-

Вывозят у д о б р е н и я  
на к у к у р у з н ы е  по л я

Кукурузоводы колхоза «Комсо
молец» Асиновского района решили 
нынче посеять 100 гектаров кукуру
зы и получить не менее 300 центне
ров зеленой массы кукурузы с гек
тара. Об урожае этой культуры они 
заботятся уже сейчас. В третьей 
бригаде, которой руководит А. И. Ки
таев. на протяжении трех недель вы
возят перегной на кукурузные поля. 
Правление колхоза выделило для 
этого две автомашины и трактор.

Работа здесь организована так: 
бригада, грузчиков из 12 человек 
разделена на две группы. Одна груп
па нагружает на тракторные сани пе
регной, а другая в это время разгру
жает вторые сани в поле. Таким 
образом, в день вывозится по 40 
более тонн перегноя. Всего вывезено 
под кукурузу его более 600 тонн.

Вывозят перегной на кукурузные 
поля и іво второй бригаде.

В. ЛАПЕКИН.

Шофер 
принимает 

смену в пути
—  Побыстрее, ребята, побыстрее. 

—  поторапливает шофер Иван Федо
рович Рыбално грузчиков. на 
нижнем складе ждет лес.

Крановщик тракторокрана лебед
кой подтянул пачку бревен, з а т ^  
приподнял ее над прицепом.

—  Немного правее. Еще, еше. 
Так. Клади! —  подает команду кра
новщику шофер.

Первая пачка, за ней втЬрая, 
третья... Ровно укладывается лес. 
Проходит 20 минут. Машина загру
жена. Шофер садится за руль, вклю
чает стартер. ЗИ.Т-151, набирая сло- 
рость, уходит с верхнего склада.

Вот машина вышла на лежневую 
дорогу. Четко работает мотор. Вскоре 
за поворотом показалась эстакада 
нижнего склада. Сбавив газ. Иван 
Федорович поставил ЗИЛ под разгруз
ку. Проходит несколько минут, и ма
шина вновь уходит в очередной рейс. 
Когда окончилась смена, оказалось, 
что Рыбалко вывез 40 кубометров 
леса вместо 26 по заданию.

Такие показатели стали нор
мой для передового водителя.

Иван Федорович всегда перед 
выездом в лесосеку внимательно 
осматривает автомобиль, расспраши
вает сменщика о том, не было ли 
поломок, а замеченные неисправно
сти устраняет сам, не дожидаясь ре
монтников. Ведь недаром он овладел 
специальностью слесаря.

Бывает и так, что машина задер
живается на верхнем складе, а надо 
приступать к  работе. Иван Федоро
вич не дожидается ее прихода в га
раж, а едет в лес и смену принимает 
в пути.

Одним из первых на Золотушин
ском лесопункте Молчановского лес
промхоза И. Ф. Рыбалко встал на 
предсъездовскую вахту. В эти дни он 
выполняет нормы на вывозке древе- 
синьі на 130— 150 процентов.

В. МАЙКОВ.
Молчановский леспромхею.

Мы являемся свиде
телями стремительного 
технического прогресса 
во всех отраслях народ
ного хозяйства нашей страны. С 
каждым днем требуется все больше 
машин, моторов, различных прибо
ров, средств автоматизации и меха
низации. Многие из этих видов про 
дукций выпускают предприятия 
Томского экономического района.

Работники управления электротех
нической и металлообрабатывающей 
промышленности совнархоза в годы 
семилетки значительно увеличили 
выпуск продукции, освоили произ
водство ряда новых изделий, стоя-» 
щих на уровне современной науки и 
техники.

За год на предприятиях управле
ния освоен выпуск более 50 новых 
видов* продукции. На заводе «Сиб- 
электромотор» изготов.чены первые 
образцы асинхронных электродвига
телей новой единой серии. На заво
де "Томкабель» изготовлены шахт
ные экранированные кабели в не
горючей о^лочке для подвижных 
забойных машин с дистанционным 
управлением, особо гибкие экрани
рованные уібели для ручного шахт
ного инструмента и другие новые 
кабельные изделия. Томский электро
механический завод начал выпуск 
одноступенчатых вентиляторов; на
ходятся в испытании колонковые 
.электросверла с промывкой шпуров. 
Завод режущих инструментов освоил 
производство сверл с отверстиями 
д.чя охлялсдсния, подшипниковый за
вод изготовил первую партию желез
нодорожных подшипников. Маномет
ровый завод освоил выпуск электро- 
контактнмх манометров и термомет
ров для автоматизации различных 
технологических прессов. Электро
ламповый завод впервые в ,нашей 
стране осво^іл новые лин^и и 
начал выпуск на них автомобиль
ных ламп А-40.

На предприятиях управления осу
ществлены важные мероприятия по 
автоматизации и механизации про

Все резервы— в  действие

М Е Х А Н И З А Ц И Я  П Л Ю С  
ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

изводства. І Іа  заводе ^<Сиб- 
электромотор» комплексно механи
зировано литейное производство. На 
заводах подшипниковом и режущих 
инструментов сделаны первые шаги 
по внедрению прогрессивных мето
дов обработки деталей с помощью 
токов высокой частоты и ультразву
ка. За год на заводах управления 
установлено 83 специальных и агре
гатных станка, модернизировано 
417 единиц металлорежущего обо
рудования. Многие универсальные 
станки превращены в полуавтоматы.

Однако на предприятиях электро
технической промышленности и ме
таллообработки еще очень вели
ки неиспользованные резервы для 
Увеличения выпуска продукции и 
повышения ее качества.

На ряде заводов медленно ocynte- 
ствляются наиболее важные меро
приятия технического прогресса.

Особенно с этим неблагополучно 
«а манометровом заводе. В прошлом 
году здесь не изготовили роторную 
линию для сборки механизмов, не 
ввели в строй механизированную ли
нию для окраски корпусов и ободков 
приборов, не изготовили станки для 
обработки деталей держателя, станок 
для полирования трибок и осей сек
торов манометров, не внедрена плав
ка латуни в электропечах.

Немало незавершенных дел и на 
других заводах. На «Сибэлектромо- 
торе» не пущена в срок автоматиче
ская линия по обработке валов элек
тродвигателей четвертого габарита, 
не работает подвесной конвейер. Не 
вошли в строй запланированные на

прошлый год автоматические линии 
и на подшипниковом заводе.

В течение ряда лет руководители 
завода «Томкабель» жалуются, что 
наиболее «узким местом» у них яв
ляется резиноприготовительный 
цех, но мер для механизации работ 
в этом цехе не принимают.

Особенно слабо идут механиза
ция и автоматизация вспомогатель
ных, контрольных и погрузочно- 
разгрузочных операций.

На предприятиях управления, на
пример, на контрольных операциях 
работает около 1500 человек. Руко
водители предприятий мало заботят
ся о механизации контрольных опе
раций, внедрении выборочного и 
статистического контроля, о переводе 
рабочих на самоконтроль.

Очень велики трудовые затраты 
на погрузочно-разгрузочных рабо
тах, Вот некоторые данные. На 
подшипниковом заводе простои ваго
нов под разгрузкой материалов 
сверх установленных норм состави
ли более 42 тысяч часов. Только 
штрафов за такую бесхозяйствен
ность уплачено более 150 тысяч 
рублей в старых ценах. Велики 
простои вагонов и на других заво
дах.

Слабо механизируется также внут
рицеховой и межцеховой транспорт.

Многие конструкторы и технологи 
увлекаются лишь проектированием 
и изготовлением отдельных автома
тов, мало задумываясь о комплек
сной автоматизации, о своевремен
ном решении смежных вопросов. В 
результате совершенные станки, да
же вступив в строй, не дают уве

личения выпуска продукции в целом 
участком и цехом.

Замедленные темпы технического 
прогресса ведут к  недостаточному 
росту производительности труда. Хо
тя управление и выполнило годовой 
план по этому показателю, резервы 
увеличения выпуска продукции 
каждого работающего используются 
слабо.

В период подготовки к  переходу 
на семичасовой рабочий день 
предприятиях была проведена боль
шая работа по выявлению новых 
резервов повышения производитель 
ности труда, по упорядочению нор
мирования труда и заработной пла
ты. Но сейчас на ряде предприятий 
об этих резервах забыли.

Руководители ряда заводов тра
тят много энергии на то, чтобы полу
чить меньший план увеличения про
изводительности труда и в то же 
время не замечают огромных резер
вов, которые не приводятся в дейст
вие. Таких руководителей резко кри
тиковал Н. С. Хрущев на январском 
Пленуме ЦК КПСС. Как видно, они 
имеются не только в сельском хозяй
стве, а й в  промышленности.

А резервы повышения производи
тельности труда на наших пред
приятиях поистине неисчерпаемы.

На заводах , велики простои 
рабочих и оборудования из-за раз
личных организационно -  техниче- 

1 скнх неполадок, слабой произво.д- 
ственной и трудовой дисциплины. 
Только на заводах режущих инстру
ментов, «Томкабеле», подшипнико
вом, резиновой обуви они составили 
за год более 11 тысяч человеко
дней, Это равносильно тому, что на 
указанных предприятиях в течение 
всего года не работало 150 рабо
чих. Но руководителей заводов это 
мало тревожит. Имея такие боль
шие резервы рабочего времени, они 
принимают дополнительных рабочих 
и за счет этого стремятся быполяить 
план по количественным показате
лям, забывая о качественных. В про
шлом году на предприятиях управ
ления работало более 900 человек 
сверх утвержденных по Плану.

Много рабочего времени теряется

из-за плохой организации производ 
ства. Некоторые заводы работают 
неритмично, раскачиваясь в начале 
месяца и штурмуя в конце. Том
ский электромеханический завод, 
например, в прошлом году в пер
вой декаде в среднем выпускал 
многим больше 13 процентов месяч
ной продукции, а в третьей декаде— 
62 процента. Неритмично работают 
завод «Сибэлектромотор», который і 
третьей декаде выпускает продук 
ции вдвое больше, чем в первой, за
вод режущих инструментов и неко
торые другие предприятия. Ясно, что 
при такой организации производст
ва нельзя добиться рационального 
использования трудовых ресурсов. В 
первой половине месяца из-за от
сутствия задела ценное оборудова
ние и рабочие вынуждены простаи
вать. Штурмовщина ведет также к 
понижению качества продукции, на
рушению номенклатурного плана. В 
конце месяца руководители заботят
ся лишь о том. чтобы побольше вы
пустить «выгодной» в денежном от
ношении продукции, закрывая глаза 
на то. что важнейшие изделия, пре
дусмотренные планом, не изготав
ливаются.

В третьем году семилетки пред
приятия нашего управления должны 
сделать значительный шаг вперед. 
Выпуск валовой продукции должен 
увеличиться на 18,6 процента, 
производительность труда возрасти 
на 8,4 процента. Предстоит освоить 
выпуск важнейших изделий. Завод 
«Сибэлектромотор» должен резко 
увеличить выпуск асинхронных 
электродвигателей единой серии и 
двигателей с алюминиевой обмоткой, 
завод кранового электрооборудова
ния должен начать выпуск крано
вых электродвигателей шестого и 
седьмого габаритов, завод «Томка
бель»— помехоустойчивые, гибкие и 
особогибкие кабели для шахтных 
механизмов и т. д. Всего на пред
приятиях управления предстоит 
освоить 85 новых видов изделий, 
что потребует большой работы кон
структоров, технологов, инструмен
тальщиков, всех работников заводов.

Предстоит осуществить важные

мероприятия по механизации и авто
матизации производства, улучшению 
технологических процессов, внедре
нию новой техники. На предприя
тиях управления в третьем году се
милетки должно войти в строй 16 
автоматических и поточных линий, 
7 конвейеров и транспортеров, 47 
автоматов и полуавтоматов, надо мо
дернизировать 320 единиц металло
режущего и технологического обо
рудования.

6 новом году развертывают свою 
работу новые предприятия и цехи. 
Все заводы должны помочь молодым 
предприятиям кадрами, изготов
лением технологической оснастки, 
нестандартного оборудования, опы
том организации производства, что
бы эти предприятия и цехи смогли 
быстро набрать нужные темпы и ус
пешно выполнить установленные им 
задания.

С большим воодушевлением ра
ботники электротехнической и метал
лообрабатывающей промышленно
сти, как и все советские люди, 
встретили сообщение о созыве в ок
тябре этого года XXII съезда КПСС. 
Коллективы заводов встали на пред
съездовскую трудовую вахту и обя
зались досрочно выполнить годо
вой план. Коллектив завода «Томка
бель», включившийся в соревнова
ние за звание завода коммунистиче
ского труда, обязался выполнить де
сятимесячный план ко дню открытия 
съезда и дать до конца года сверх
плановой продукции на 1 миллион 
рублей в новых ценах. На 300 ты
сяч рублей сверхплановой продук
ции решили дать электроламповщи
ки, на 660 тысяч рублей —  коллек
тив завода «Сибэлектромотор». Вы
сокие обязательства приняли и дру
гие коллективы. В целом работники 
управления электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш
ленности обязались выполнить го
довой іЛіан к  25 декабря, дать сверх 
плана продукции на 3 миллиона руб
лей.

Решения январского Пленума ЦК 
КПСС, наметившего конкретную про
грамму дальнейшего подъема сель
ского хозяйства, вызвали горячий

отклик у  всех рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
электротехігаческой и металлообра
батывающей промышленности сов
нархоза. Коллективы предприятий 
обязались изготовить запасных ча
стей для сельского хозяйства на 
2 миллиона рублей в новых ценах— 
в два с половиной раза больше, чем 
в прошлом году.

Из сэконом.ченных материалов для 
сельского хозяйства будет изготовле
но 500 электродвигателей мощностью 
до 100 киловатт, 50 тысяч электро
ламп, 20 километров кабелей, 100 
километров установочных проводов. 
Коллективы предприятий обязались 
оказать помощь подшефным колхо
зам и совхозам.

Чтобы выполнить принятые на тре
тий год семилетки обязательства, 
коллективы промышленных пред
приятий должны привести в дей
ствие все резервы производства и, 
прежде всего, резервы повышения 
производительности труда. Надо чет
ко организовать работу каждого уча
стка, цеха, каждого завода. План 
во всей установленной номенклату
ре и по ассортименту должен выпол
няться каждый день, каждый ме
сяц.

Большую роль в изыскании но
вых резервов производства должна 
сыграть общественность. На ряде 
заводов действуют технические ко
миссии, общественные конструктор
ские бюро; рабочие переходят на 
самоконтроль за количеством и ка
чеством выпускаемой продукции. Од
нако эти и другие формы участия 
трудящихся в улучшении производ
ства на некоторых заводах не 
получили большого размаха. Надо 
вовлечь в поход за изыскание но
вых резервов увеличения выпуска 
продукции, повышения производи
тельности труда, экономии сырья и 
материалов каждого трудящегося.

Н. КРОНБЕРГ, 
начальник управления 

электротехнической и метал
лообрабатывающей промыш

ленности Томсного совнархоза.
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Наши кандидаты в депутаты
ТРУДОВАЯ

СЛАВА
Надолго врезалось это время 

в память Саши Иноземцевой. 
Не забыть суровые военные зи
мы. не забыть худощавых лиц 
подруг, вместе учившихся в 
школе ФЗО. Хотелось быстрей 
овладеть производственной спе
циальностью, быстрей стать за 
станок, чтобы делом ответить 
на призыв; <Все для фронта!*».

И вот этот день пришел: Са
ша — шлифовщица цеха 
сверл Томского завода режущих 
инструментов. Время учебы в 
школе ФЗО не пропало даром: 
Саша быстро перестала чувст
вовать себя в цехе новичком.

Закончилась война. Страна 
развернула .мирное строитель
ство. Саша знала, что продук
ция, которая проходит через ее 
руки, поможет быстрей зале
чить раны войны, ее ждут на 
других заводах, стройках — 
всюду, где кипит мирный, сози
дательный труд. Она решила 
работать и учиться. И вот окон
чен седьмой класс вечерней 
школы рабочей молодежи, Ьс- 
воена новая специальность — 
фрезеровщицы.

Ей полюбилась новая спе
циальность. Настойчиво овладе
вает она операцияАш, связанны
ми с изготовлением различных 
типов фрез.

...Детали поступили в отдел 
технического контроля. «Отлич
но», — говорит работник ОТК. 
«Отлично!» — так скажут те, 
к  каму поступят эти детали, 
выйдя из стен завода. Трудить
ся отлично — эго золотое пра
вило передовых советских рабо
чих. Стать отличником труда 
— такую задачу поставила пе
ред собой молодая фрезеровщи
ца. И она этого добилась. Руко
водство цеха решило предоста
вить Александре Инозе.мцевой 
право сдачи продукции с лич
ным клеймом, минуя отдел тех
нического контроля.

Но не только как об отлич
ной труженице говорят об 
Иноземцевой в цехе фрез, где 
она сейчас работает и где труд 
ее не раз отмечался благодар
ностями и почетными грамота
ми. Ее уважают за то, что она 
охотно передает свои знания и 
опыт другим, помогает товари
щам и советом, и делом.

В дни трудовой вахты в 
честь X X II съезда Коммуни
стической партии на доске по
казателей против фамилии Ино
земцевой — цифры 115— 120 < 
процентов. Каждый день давать ч 
продукцию сверх плана — этим * 
стремлением живет сейчас весь 
коллектив цеха, и достойный 
пример показывает одна из пе
редовых его работниц.

Два волнующих события про
изошли в последнее время в 
жизни Александры Павловны- 
Иноземцевой. Недавно в цехе 
фрез создана еще одна брига
да, вступившая в соревнование 
за коммунистичѳ:кий труд. Ру
ководить ею поручили Алек
сандре Иноземцевой. В эти же 
дни коллектив завода назвал 
передовую фрезеровщицу своим 
кандидатом в депутаты област
ного Совета по избирательному 
округу Jso 28.

...Избранник народа. В£ісо- 
кое и почетное звание. Народ 
наделяет своим доверием луч
ших. Большая честь быть до
стойным этого доверия. Можно 
не сомневаться, что отличница 
труда Александра Павловна 
Иноземцева с честью оправдает 
его.

П. НИКОЛАЕВ.

Навсегда запомнится 
Зое Бурмакиной этот 
день — ее первая встре
ча с избирателями. Боль
шой зал клуба политехнического 
института переполнен. Лона, Зоя, 
силйт за столом президиума, вол
нуйся ' и ищет глазами в зале 
знакомых.. Сколько народу! И это 
тб.дько маленькая часть тех, кто 

• в д ень^б ор ов  прочтет в избира- 
те.іьнбм бюллетене: Бурмакина
Зоя Михайловна.

Gitopt) должна выступить она, 
Зоя. ■ Разве накануне она не 
бегала к  своей «маме» Славе Мар
ковне Симкиной? Разве не соста- 
віілрг они целую речь? Где сейчас 
все эти слова? Да, надо идти, надо 
сказать всем что-то хорошее. Они 
такг верят -в нее, хотят назвать 
своим депутатом. Зоя выходит и 
говорит:

^  Спасибо!

Помнится, Томск встретил ее 
суровыми морозами. Это был де
кабрь 1953 года, разгар зимы. В 
Ленинграде не бывает такой су
ровой зимы. Но когда при рас
пределении директор ремесленно
го >’чилища предложил ей не
сколько городов на выбор, она 
сказала: Томск.

Тепло встретили ее в Томске 
работники завода. А со Сла- 
доіі_.МаВковной Симкиной она 
подружилась на всю жизнь. 
Сколько их. таких вот молодень
ких парней и девчат, прошло че
рез РУКИ начальника отдела кад
ров Томского электромеханическо
го завода Симкиной. И тогда, из 
Ленинграда, вместе с ней приеха
ли 66 девушек. Потом она рассе
лила лх в общежитии, помогала 
устроиться в незнакомом городе. 
Но какого по-особенному привяза
лась она к  Зое. Зоя называла ее 
мамой. И «мама» учила ее жить. 
Член партии, душевный чслобВк, 
Симкина спрашивала вдвойне со 
своей любимицы. А та несла ей 
свои горести и радости.

Не забыть Зое и свою первую 
учительницу в цехе Евдокию Фе
доровну Горбачеву. Зою, слесаря- 
сборщика, поставили к  прессу (не

ОВЕРИЕ
оыло тогда раооты по специально

сти). Вместо нынешних по
луавтоматов в цехе стояли
прессы с неразъемными пресс-
формами, и девушки выколачива
ли детали тяжелыми колотушка
ми. Как нужен был на первых по
рах дельный совет, а иногда и 
просто ласковое слово. И тогда 
появлялась Евдокия Федоровна. И 
говорила:

—  Ну, что, девочка? Опять в 
детали трещинка? А ты убавь-ка 
температуру, а порошка прибавь. 
Вот оно и выйдет.

И выходило.
Да, это было давно. Сейчас у 

Зои уже свои ученики. Сколько 
раз прибега.ла к ней Ира Зорина:

—  Опять не получается!
И Зоя терпеливо объясняла.
—  Хорошая она была ученица 

и учитель из нее вышел хороший, 
—  говорит о Зое Евдокия Федо
ровна. Горбачева теперь на пен
сии. Но живет, совершенствуется 
ее мастерство в руках ученицы.

Как же не благодарить Зое всех 
тех людей, которые помогли ей, 
учили ее работать и жить. Это им 
говорила она:

—  Спасибо!
Когда на цеховом профсоюзной 

собрании ее избрали в цеховой 
комитет, да еще председателем 
жилищно-бытовой комиссии, она 
испугалась; не справлюсь. В 
цехе столько уважаемых людей, а 
ей тогда еще едва минуло двад
цать.

—  Не о том думаешь, —  ска
зали ей тогда товарищи. —  Мы 
верим тебе.

Для Зои седьмое ноября 1960 
года было двойным празднико.м. 
На торжественном собрании ей и 
некоторым другим ее товарищам 
по работе было вручено удостове
рение ударника коммунистическо
го труда.

«Значит, опять доверили. И 
если доверили, то и спросят 
вдвойне, —  подумала Зоя, —  а 
подвести товарищей нельзя».

Каждый день прихо
дит она в свой штампо
вочный цех. Все здесь 
знакомо: и лю.іи и ма

шины. Сколько хороших, радост
ных дней было здесь, когда лади
лась работа. А были и тяжелые 
минуты, особенно вначале, когда 
казалось, что ничего не выйдет. А 
все-таки выходило.

Сейчас мастер доверяет Зое са
мые сложные изделия, вроде вот 
этих крылаток, что лежат на ее 
рабочем столике. Конечно, не ей 
одной; Саше Быковой, Зое Сутула, 
Стефе Федоровой тоже.

Недавно нормировщица Анна 
Абрамовна Банкевич говорила, что 
в феврале Зоя сэкономила 12 ча
сов рабочего времени. А только за 
один час молено сделать 25 таких 
вот крылаток.

Ну вот и еще одна деталь го
това. Теперь к  другому прессу 
(сегодня Зоя работает на двух 
прессах). Точными, быстрыми 
движениями взвешивает порошок 
и засыпает его в формы. Но мало 
просто засыпать. Сегодня на вто
ром прессе идет сложная панель. 
Чуть-чуть не хватит порошка —  
брак. не вовремя закрылась 
пресс-форма —  брак, недодержала 
деталь в обработке, не уследила 
за '^пературой —  тоже брак.

Но у Зои почти не бывает бра- 
’ ка. Начальник цеха Александр 
Петрович Валышев предложил ей 
работать без контролера, со своим 
клеймом.

Думала ли Зоя, когда первый 
раз пришла на завод, что станет 
ударницей, членом цехкома, кан
дидатом в депутаты областного 
Совета? Наверное, не думала.

А теперь она знает: нет в мире 
выше счастья, чем жить для лю
дей. Особенно, когда люди верят 
тебе.

«Дорогая мамочка, —  пишет 
Зоя домой, в деревню Бурмакино 
Кировской области, —  недавно 
меня выдвинули кандидатом в де
путаты Томского областного Сове
та. Это огромное доверие, и я 
должна его оправдать».

А. ЩЕРБАКОВ.

Комсомольские 
путевки вручены 

первым добровольцам
МОСКВА, 2 марта. (ТА(ХІ). «Если 

наша молодежь не только с задором, 
но и с бо.тьши.чи ананиями. которые 
она и.меет. активно включится в 
борьбу за дальнейший подъем сель
ского хозяйства, то она добьется 
больших результатов». Эти слова 
Н. С. Хрущева написаны в каждой 
комсомольской путевке молодых пат
риотов, решивших работать в сель

ском хозяйстве.

Сегодня в МГК ВЛКСМ состоялось 
вручение путевок первым доброволь
цам столицы. Это шестеро рабочих с 
завода «Компрессор» —  Иван Рогов, 
Николай Саляхов, Юрий Степанов, 
Сергей Лагуткин, Юрий Сенькин и 
Виктор Громов.

...«Просим направить нас на рабо
ту в сельское хозяйство механизато
рами по зову партии и комсомола»—  
так выразили свои мысли юноши в 
коллективном заявлении, адресован
ном в горком. Посланцы комсомола 
будут жить в совхозе «Введенский» 
Лотошинского района, над которым 
завод «Компрессор» шефствует в те
чение ряда лет. Жизнь в совхозе п 
условия работы юношам хорошо зна
комы —  каждый из них уже побы
вал там. Все, кроме Николая Саля- 
хова, сразу же начнут трудиться по 
своим специальностям слесаря, шо
фера, электросварщика. Николай же 
в ближайшие .месяцы овладеет про
фессией шофера.

Жить рабочие будут временно в 
общежитии, а Юрию Сенькину с же
ной Верой руководство совхоза пре
доставляет домик.

ЭЛЕНТРНФИНАЦИЯ ЖЕЛЕЗНЫ Х ДОРОГ
НА ПЕРЕМЕННОМ ТОНЕВ Томске проходила научно-техни

ческая конференция, организованная 
«Томгипротрансом», Томским элек
тромеханическим институтом инже
неров железнодорожного транспорта, 
трестом «Востсибтрансстрой», управ
лением Восточно-Сибирской железной 
дороги. Ученые, проектировщики, 
работники предприятий железнодо
рожного транспорта обсудили итоги 
проектирования и строительства 
электрифицированного участка Тай
шет— Зима Восточно-Сибирской же
лезной дороги.

С докладами, посвященными раз
личным вопросам электрификации* 
железных дорог на переменном токе, 
выступило 19 че.ювек.

Большой интерес участников кон
ференции вызвали доклады главного 
инженера проекта элеістрификации 
участка Тайшет— Зима («Томгипро- 
транс») И. С. Лизунова «Пути сни
жения стоимости строительства при 
электрификации на переменном то

ке». главного инженера треста 
«Востсибтрансстрой» В. К. Квахадзе- 
«Организация строительства электри
фицированного участка Тайшет— 
Зи.ма», руководите.тя групйьг "^свя^и 
«Томгипротранс» Н. П. Араповой 
«Реконструкция сооружений связи 
при вводе электротяги на перемен
ном токе» я  многие другие.

— Тайшет— Зима,— сказал в бе
седе с нашим корреспондентом на
чальник отдела электрификации и 
энергоснабжения «Томгипротранса» 
Ю. Ф. Марков, —  это второй участок 
Транссибирской магистрали, электри
фицированный на переменном токе 
промышленной частоты. В сжатые 
сроки инженеры нашего института 
завершили все проектные работы. 
Электрификация участка протяжен
ностью в 420 километров, включая 
время проектирования, длилась всего 
два года. Это большое достижение и 
проектировщиков, и строителей.

МОСКВА, 1 марта. (ТАСС). Сего
дня в Государственном ко.митете Со
вета Министров СССР по культурным 
связям с зарубежными странами со
стоялась пресс-конфе
ренция для советских и 
иностранных журнали
стов. Она была посвяще
на строительству трансевропейского 
нефтепровода «Дружба».

Начальник Главного управления 
газовой промышленности при Совете 
Министров СССР А. К. Кортунов 
сообщил, что сооружение нефтепро
вода, который пройдет из Советского 
Союза в Чехословакию, Польшу. 
Венгрию и  Германскую Демократиче
скую Республику. было вызвано 
быстрыми те.чпами индустриализации 
европейских социалистических стран 
и повышением роли нефти в их на
родном хозяйстве. За исключением 
Румынии, европейские страны народ
ной демократии импортируют для 
своих нужд из Советского Союза сот
ни тысяч тонн нефти. В ближайшие 
годы эти страны еще больше увели
чат импорт нефти, причем, главным 
поставщиком ее остается Советский 
Союз. В 1965 году Венгрия. ГДР, 
Польша и Чехословакия получат из 
СССР примерно 15 миллионов тонн 
нефти.

Для транспортировки такого коли
чества нефти, говорит А. К. Еорту- 
нов, по железной дороге потребова
лось бы €00 тысяч 25-ТОННЫХ ци
стерн. Пришлось бы не только резко 
увеличить нефтеналивной парк же
лезных дорог, но и построить новые 
железнодорожные линии, .дополни
тельные вторые пути и большие неф
техранилища в местах перегрузки. 
Все это удорожило бы стоимость топ
лива.

На 10-й сессии Совета экономи
ческой взаимопомощи в декабре 
1958 года было принято решение о 
строительстве магистрального нефте
провода. Лредваіжтельныв расчеты 
показали, что стоимость перекачки 
нефтя по мощным трубопроводам бу
дет в 3— 3,5 раза ниже, чем перевоз
ка по железным дорогам, а капиталь-

Трансевропейский 
нефтепровод „Дружба

ные вложения в строительство оку
пятся в течение нескольких лет. 
Между СССР и странами, заинтересо
ванными в строительстве нефтепро
вода. было заключено соглашение, 
которое вступило в силу с начала 
1960 года. Проектирование и строи
тельство всех сооружений и линей
ной части магистральных трубопро
водов производятся каждой страной 
на своей территории самостоятельно.

Трансевропейский нефтепровод 
«Дружба» —  крупнейшая в мире 
нефтепроводная система. Основные 
работы по строительству ее будут 
завершены в 1963 году, а отдельные 
участки —  начиная с 1961 года. Об
щая длина трассы составит около 
5 тысяч километров. Нефтепровод 
«Дружба» берет свое начало в одном 
из богатейших районов Волго-Ураль
ской нефтяной провинции. Здесь 
нефть с промыслов будет собираться 
в хранилища насосных станций, за
тем по трубопроводам перекачиваться 
к  головной насосной станции, куда 
сходятся все подводящие трубопрово
ды. Эта головная магистраль идет иа 
запад, пересекая Волгу, Дон, Десну, 
Днепр и десятки малых рек. У бело
русского города Мозырь трасса раз
ветвляется; северо-западная ее ветвь 
протяженностью 1.200 километров 
по Пинской низменности направляет
ся в район города Бреста к  границе 
Польши, пересекает всю эту страну с 
востока на запад и выходит на тер
риторию ГДР.

Во многих пунктах трассы соору
жаются крупные нефтеперерабатыва
ющие предприятия и нефтехимиче
ские комбинаты. В польском городе 
Плоцке, например, будет построен 
крупный нефтеперерабатывающий 
завод. После пуска в 1964 году 
первой очереди он ежегодно будет

перерабатывать два миллиона тонн 
нефти. В последующие годы мощ
ность этого предприятия удвоится.

Юго-западная ветвь магистрали 
протяженностью 1.300 километров 
пройдет через западную область Ук
раины. пересечет горные хребты Во
сточных Карпат и. перейдя чехосло
вацкую границу, выйдет в районы 
Южной Словакии. В районе города 
Шаги эта ветвь вновь разделится —  
один луч пойдет в район города Бра
тиславы. другой, перейдя границу 
Венгрии, выйдет в район Будапешта.

Все страны —  участники строи
тельства нефтепровода руководству
ются принципами полного равнопра
вия, взаимной выгоды и товарище
ской взаимопомощи. Наибольшее ко
личество труб и оборудования обес
печивается Советским Союзом, кото
рый полностью комплектует всю го
ловную часть —  1.600 километров.

Строительство крупнейшего в мире 
нефтепровода началось. Длина уча
стка, вводимого в действие в теку
щем году, Броды— Ужгород состав
ляет 324 километра, из которых 110 
километров —  по труднопроходимой 
горной местности. Сооружение транс
европейского нефтепровода осущест
вляется на высоком техническом 
уровне.

За последние годы Советский Со
юз построил бол^е 25 тысяч кило
метров магистральных трубопроводов 
и накопил опыт в этом деле.

—  Мы используем его, —  сказал 
А. К. Кортунов, —  чтобы поистине 
мировое сооружение —  нефтепровод, 
символизирующий дружбу народов 
социалистических стран, был по
строен досрочно и первоклассно.

А. К. Кортунов ответил на вопросы 
журналистов.

Составляя проект, мы решали воп
росы не только собственно электри
фикации. но и коренной перестройки 
связи. Дело в том, что при переводе 
электротяги на переменный ток уси
ливаются помехи в линиях связи. 
Поэтому все линии связи мы переве
ли под землю. Проектировщики ис
пользовали опыт электрификации 
Красноярской железной дороги, при
менили много технических новинок. 
Например, опоры, несущие контакт
ный провод, одновременно использу
ются и для линии электропередач. 
Это позволит ускорить и удешевить 
электрификацию станций, линейно
путевых домов.

Кроме того, проектировщики пре
дусмотрели применение сборного же
лезобетона, что также помогло повы
сить темпы строительства. Все тяго
вые подстанции переведены на теле
управление.

Сейчас мы работаем над проектами 
электрификации на переменном токе 
участков Тайшет— Братск и Угло
вая— Находка. Группа инженеров
трудится над переводом тяговых под
станций участка Черемхово— (Слю
дянка на телеуправление.

О своих работах сотрудники наше
го института и рассказали на конфе
ренции. Ее участники, одобрив ито
ги проектирования участка Тай
шет— Зима, указали и на ряд недо
статков. Мы их учтем в своей даль
нейшей работе.

^Конференция,— говорит главный 
инженер треста «Востсибтрансстрой» 
В. К. Квахадзе. —  принесла нам 
большую пользу. Мы получили цен
ные советы, рекомендации. Строите
лей волнуют многие вопросы, кото
рые мы собирались поставить перед 
учеными и проектировщиками. Но 
здесь выяснилось, что большинство 
этих вопросов уже решается. Конеч
но, это нас очень обрадовало. Такие 
конференции следует проводить ча
ще, —  заканчивает тов. Квахадзе,—  
они приносят пользу всем —  проек
тировщикам, строителям, эксплуата
ционникам.

К этому мнению присоединяется и 
главный специалист московского ин
ститута «Трансэлектропроект» Б. Г. 
Поршнев.

■— На конференции я узнал много 
интересного и важного для себя. —  
говорит он. —  Мне особенно понра
вились доклады доцента Томского 
электромеханического института ин
женеров железнодорожного транспор
та М. Г. Шалимова «О выборе типа 
трансформаторов для тяговых под
станций переменного тока», инжене
ра «Томгипротранса» А. 0. Хазанова 
«О перспективах перевода с постоян
ного на переменный ток электрифи
цированного участка Зима— Ир
кутск— Слюдянка» и другие.

Сейчас участники конференции 
вернулись в свои институты, на 
Оі^ройки. Впереди у них много рабо
ты —  электрификация железных до
рог идет все увеличивающимися тем
пами.

Татьяна Тюменева 
— одна из старейших 
работниц завода «Сиб- 
электромотор». Смен
ные задания она вы
полняет на 140— 160 
процентов. Во.зглавляе- 
мая ею бригада обмот
чиц — передовая в 
шестом цехе.

На снимке: Татьяна 
Тю.менева.

Фото в. Казанцева.

5 тысяч шпал—сверх плана
На шпалозаводе Асиновского 

лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината все 
пшре разгорается соревнование 
в честь X X II съезда КПСС, 
Шпалозаводцы решили встре
тить X X II с*ьезд КПСС выпол
нением десятимесячной про
граммы и дать сверх годового 
плана 5 тысяч шпал.

Лучше других несет пред
съездовскую вахту смена ком
муниста Василия Цыганкова. 
23 февраля коллектив смены 
вьтатішл месячный план и до

На северных 
промыслах

Включившись в соревнование 
за достойную встречу X X II 
съезда КПСС, рыбаки Верхне- 
Кетского района план nepstwo 
квартала за два минувших ме
сяца выполнили на 93 процента.

Впереди соревнующихся идет 
коллектив рыбоартели имени 
Кирова. Рыболовецкие звенья 
тт. Боркина, Фатеета уже вы
полнили квартальный план на 
129 процентов. В феврале хоро
шо потрудились рыбаки артели 
и.меин Чкалова, которые выпол
нили месячный план на 207 
процентов.

И. КАРНАУХОВ.

О т  дроАісей—молоко Аирней
КИЕВ, 3 марта. (ТАСС). Новый 

метод скармливания коровам сухих 
пивных дрожжей разработала группа 
ученых Украинской сельскохозяйст
венной академии —  П. Д. Пшенич
ный, М. А. Гулый и В. В. Николь
ский. Как подтвердили опыты, вве
дение в рацион скота сухих дрожжей 
значительно повышает содержание в 
молоке жира.

Техника приготовления сухих 
дрожжей проста. Жидкие дрожжи 
смешивают с дертью или отрубями. 
Тестовидную массу раскладывают 
тонким слоем на стеллажах. Летом и 
весной рна высушивается без подо
грева. а в другое время —  при тем
пературе 25— 40 градусов. Сухие 
дрожжи хорошо сохраняются месяца
ми, не теряя бродильной активности.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по выполнению государственных планов 

заготовок продуктов животноводства 
за 1 квартал 1961 года 
Показатели на 1 марта

(В  процентах к  пл ану)

НАИМЕНОВАНИЕ
РАЙОНОВ .Молоко Яйцо

Александровский
Асиновский
Бакчарский
Верхне-Кетский
Зырянский
Каргасокский
Кожевниковский
Колпашевский
Кривошеинский
Молчановский
Парабельский
Парбигский
ГІышкино-Тройцкий
Тегульдетский
Томский
Туганский
Чаинский
Шегарский

85.0
48.5
38.5 
6.7

44.4
23.5
62.6
54.3
33.1
21.1
50.0
24.4
61.0
45.0
70.4
40.0 
27,9
26.5

45.4
50.6
43.5

52.5 
72,3
64.5
63.6
57.6
60.7
63.2
74.6
40.8
44.9
59.3 
44.5
61.9 .
53.3

164.9 
105,6

85,3
61,9
38,1

138,3
182.5
152.1
170.2
103.1 
80,5

107.1
183.5 
98,0

131.2
111.9

С В О Д К А
о ходе ремонта тракторов 

и сельскохозяйственных машин в колхозах 
и совхозах на 1 марта 1961 года 

(В  процентах к  плану IV  а I  квартало в)

чя4)
І іX 4) 
СО ^

Р А Й О Н Ы Тракторы Плуги Сеялки Культи
ваторы

1 Шегарский 96,2 63,5 59,2 64,82 Парбигский 92,1 50 74,3 303 Молчановский 88.5 67,4 98 504 Кожевниковский 87,7 52,4 84,4 41,95 Чаинский 75,5 51,7 56,3 29,6
6 Томский 75.1 109,4 85,5 77,57 Кривошеинский 74,7 73.5 73,3 50
8 Бакчарский 73,1 60,6 85,6 51,49 Асиновский 72,5 78,9 89,1 83,9

10 Пышкино-Тронцкий 62,6 92,9 67.5 1 54,1
11 Зырянский 60,6 90,5 76,6 48,7
12 Туганский 60,2 20,9 28,4 12,213 Парабельский 59.2 29,8 35,1 9.314 Колпашевский 55,6 35,4 70 16,7
15 Каргасокский 51,4 2.3 4.316 Тегульдетский 36,8 12.1 26,1 — •

конца февраля дал сверх плана 
1.800 шпал. В с.мене хорошо 
работает бригада ко.ммуниста 
Семену Кузнецова. При норме 
220 шпал эта бригада напили
вает за смену 350—400 штук 
шпал высокого качества. Хоро
шо трудятся ком-мунист Алек
сандр Свшщов, камсомольцы 
Артадай Перминов, Иван Ба
бенко, Геннадий Огурцов а  дру- 
гае.

На ©тором потоке бригада 
Николая Степичева в полтора 
раза перевыполняет сменные 
задания.

А . ВАСИЛЬЕВ,
секретарь партийного комитета 

Асиновского ЛПДК.

Первый выпуск 
спецваліістов

На теплоонергетическоді фа
культете политехнического ин
ститута состоялся первый вы
пуск инженеров по специально
сти «автоматизация теплоэнер
гетических процессов промьпп- 
ленных предприятий».

Молодые специалисты будут 
трудиться в различных отрас
лях промышленности. Они уже 
получили «аправления на р ^о - 
ту. Супруги Селины поеду# в 
Магадан, Г. Закоурцев — на 
Сахалин, инженеры Зайцев и 
Комова выезжают в Ангарск. 
Несколько выпускников направ
лено на предприятия Томска.

Ю. ЛУКИНС, 
студент политехнического 

института.

Колхозники
едут

на курорты
Правление сельхозартели и.ме- 

ни Крупской Пышкнно-Троиц- 
кого района решило нынче груп
пу передовиков общественного 
прсшзводства направить на раз
личные курорты. Основные 
расходы берет на себя колхоз.

Уже получил путевку и нахо
дится в Томском институте фи
зических методов лечения и 
курортологии конюх Н. Тарты- 
нов.

В здравницах побывают те
лятницы П. Лизнева и В. Ва
сильева, скотник К. Бакшиев, 
колхозник И. Шкадун, звенье
вая-льновод П. С. Куланачева, 
телятница Е. Вострук.

Д. ИСАКОВ.

Старым фильмам 
возвращается 

жизнь
Растет техническое оснаще

ние Колпашевского отделения 
кинопроката. Он превратился в 
крупную перевалочную базу по 
обслуживанию фильмами ряда 
северных районов области.

На днях отдел кинопроката 
получил реставрационный ста
нок для обновления износив
шейся киноленты. Это оборудо
вание введено в действие. За
кончена реставрация первого 
фильма «В твоих руках жизнь».

А. ПЛОТНИКОВ.

КОРОТКО
о  в  пищевом цехе Верхне- 

Кетского райпромкомбината ус
тановлена тестонатирочная ма
шина. Ассорти.мент выпускае
мых цехом изделий расширил
ся.

А. АНАНОВ.
О  Четвертая рыболовецкая 

бригада гослова Кривошеинско- 
го района, возглавляемая 
М. Чагиным, значительно пере- 
вьшолнила двухмесячное зада
ние. Вместо 40 центнеров по 
плану добыто 163 центнера ры
бы. п. коломников.

»у7омкабель*'—„Амуркабель'^-
Коллектив завода 

«Томкабель» сорев
нуется с амурскими ка
бельщиками за досроч
ное выполнение семи
летнего плана. Между 
коллективами устано
вились дружеские от
ношения, проводится 
обмен передовым опы
том. Недавно деле
гация нашего заво
да побывала в Ха
баровске на заводе , 
«Амуркабель». Этот 
завод — молодое, ра
стущее предприятие, 
оснащенное современ- 
НЫ.М оборудованием.

Завод только начина
ет свое развитие, по
этому н.меет еще ряд

недостатков в органи
зации производства, 
внедрении новой тех
ники и передовой тех
нологии. Внимательно 
прислушивались хаба
ровчане к  нашим сове- 
та.м.

Но и мы старались 
перенять у дальнево
сточных друзей все то 
ценное, что они успели 
накопить. На заводе 
хорсйпо освоили агрега
ты непрерывной вулка
низации. накоплен цен
ный опыт в выпуске 
кабельной продукции с 
изоляцией из пласти
ката.

На «Амуркабеле» 
широко развернулось 
соревнование за комму

нистический груд. Сей
час в этом соревнова
нии участвуют 39 
бригад и 8 цехов, за 
высокое звание борют
ся более 1.200 чело
век, На проходившем 
на заводе слете тех, 
кто борется за ком.му- 
нистический труд, от
мечалось, что шести 
коллективам уже при
своено звание ^іигад 

коммунистического 
труда. На слете при
сутствовали ударники 

коммунистического 
труда многих заводов 
Хабаровска, которые 
поделились своим опы- 
то.м.

Между коллективами 
наших заводов заклю

чен договор на соревно
вание на третий год се
милетки.

1*а.мские кабельщики 
решили вьшолшть де
сятимесячную програ.м- 
му ко дню открытия 
X X II съезда КПСС — 
17 октября, а годовой 
план — 20 декабря и 
вызвали своіих дальне
восточных товарищей 
на соревнование.

Амурские кабельщи
ки приняли наш вызов 
и также взяли обяза
тельства в честь X X II 
съезда нашей партии.

И. ВАХРУШ ЕВ, 
инженер-электрик 

завода «Томкабель».
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Н И К А К О Й  П О Щ А Д Ы  
В Р А Г А М  РЕ В О Л Ю Ц И И !
ГАВАНЛ. 2 марта. Корреспон

дент ТАСС Н. Чигирь сообщает; 
Мракобесы из кубинского контрре
волюционного подполья совершили 
нсжое варварское преступление. В 
одном из гаванских колледжей, но
сящем название «Нобелевской ака
демии», в разгар учебного дня 
взорвалась подброшенная тайком 
бомба замедленного действия. Ра
нены многие учащиеся и препода
ватели. Разрушена часть здания 
колледжа.

«Звери! Никакой им пощады!» — 
негоді'юще заявляют кубинцы в от- 

' вег на этот дикий террористиче
ский акт, единодушно требуя при
менения закона о смертной казни 
ко все.м террористам, их сообщни
кам и вдохновителям.

Народ Кубы хорошо знает, куда 
тянутся нити чудовищных преступ
лений. кто руководит шайками

Б О И в Л А О С Е
х а н о й . 2 марта. (ТАСС). 

Крупные силы мятежников при 
поддержке танков и броневиков 
продолжают атаковать Фу-Сунг. 
Радио «Голос Патет-Лао» сооб
щает. что союзные войска (силы 
Патет-Лао и королевские войска) и 
вооруженные отряды патриотов 
прочію удерживают Фу-Сунг, не 
давая противнику ни на шаг про
двинуться вперед, нанося ему тя
желые потери в живой силе и тех
нике.

В связи с большими потерями, 
понесенными за последние дни, мя
тежники не предприни.мают пока 
никаких действий севернее н юж
нее Сала-Фухуна.

Воспользовавшись сосредоточе
нием сил мятежников в районе Са- 
ла-Фэ^уна. союзные войска акти
визировали свои действия в непо
средственной близости от Вьентья
на и Луан-Прабана. 26 февраля от
ряд Патет-Лао внезапно атаковал 
позиции мятежников в 15 километ
рах от Вьентьяна, нанеся им поте
ри. В тот же день подразделение 
союзных войск предприняло атаку 
на Бан-Фик в 16 километрах от 
Луан-Прабана. Противник оставил 
на поле боя четырех убитых и двух 
раненых.

Поступают сообщения об акти
визации боевых действий партцзан 
в Центральном и Нижнем Лаосе, 
которые подрывают мосты, соору
жают завалы на дорогах и совер
шают нападения на гарнизоны мя
тежников. Недавно партизаны 
взорвали два моста на дорюге Са- 
ваннакет — Такек. по которой до
ставлялось продовольствие и воо
ружение мятежникам.

убийц и террористов, кто. не гну
шаясь никакими грязными сред
ствами, пытается остановить дви
жение революции вперед, прегра
дить Кубе путь к  развитию эконо
мики. культуры и образования. 
Кубинцы знают, что взрыв в га
ванском колледже — это одно из 
звеньев плана внешней и внутрен
ней контрреволюции, преследую
щего цель не допустить осущест
вления широкой революционной 
программы всестороннего развития 
народного образования, полной 
ликвидации неграмотности на Ку
бе.

Недавно реакционная католиче
ская иерархия на Кубе пыталась 
организовать антиправительствен
ную забастовку учащихся частных 
колледжей. К  такой же забастовке 
призывали и контрреволюционные 
листовки, сбрасываемые над Гава
ной с самолетов, прилетавших с 
баз. расположенных на территории 
США. Но гаванцы сожгли листов
ки. а учащиеся частных колледжей 
организовали многотысячную де
монстрацию в поддержку револю
ции и революционного правитель
ства Кубы.

К р о в а в а я  среда  
в Л у л у а б у р г е

НЬЮ-ЙОРК. 2 марта. (ТАСС). 
Мобутовская солдатня учинила 
вчера кровавую расправу над мир
ными жителя.ѵги Лулуабурга — 
главного города провинции Касаи. 
По признанию корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, население Лулуабурга со
стоит из «страстных сторонников 
убитого Патриса Лумумбы». Сог
ласно неполным данным, получен
ным леопольдвильской ставкой 
ООН, мобутовцы убили 44 челове
ка и большое число горожан рани
ли.

После отхода из Лулуабурга от
ряда войск законного правитель
ства Антуана Гизенги там состоя
лась перед зданием штаб-квартиры 
ООН массовая демонстрация жите
лей города, требовавших освобож
дения майора Мулумбы — началь
ника городской жандармерии. Му- 
лумба приветствовал приход войск 
законного правительства в Лулуа- 
бург и был позднее арестован за 
это солдатами Мобуту.

Ворвавшись в Лулуабург, мобу- 
товские головорезы учинили дикую 
расправу над мирным населением

Вопреки требованиям американской 
общественности

НЬЮ-ЙОРК. 2 марта. (ТАСС). 
Палата представителей США при
няла вчера решение ассигнежать 
на деятельность небезызвестной 
комиссии палаты представителей 
по расследованию антиа.мерикан- 
ской деятельности 331 тысячу 
долларов. Это решение было при
нято вопреки усилившимся за пос
леднее время требованиям амери
канской общественности ликвиди
ровать эту комиссию.

Не далее как в феврале несколь
ко сот выдающихся американских 
писателей, известных ученых, 
профсоюзных и других обществен
ных деятелей в своем заявлении 
призвали палату представителей 
ликвидировать комиссию- как ору
дие подавления свобод и раздува
ния «холодной войны».

Имея в виду это заявление, член 
палаты представителей от штата 
Ныа-йорж Райяіі, выступивший 
против предложения об ассигнова
нии средств на деятельность ко- 
.миссии. заявил: «Многие мысля
щие ответственные и искренние 
граждане (СЩА. ~  Ред.) разде
ляют мое убеждение, что комиссия 
по расследованию антиамерикан
ской деятельности нарушает основ
ные права и привилегии».

Опасное решение французского 
правительства

ЛОНДОН, 2 ма'рта. (ТАСС). 
Сообщение о решении француз
ского пр>авительства продолжать 
ядерные ‘испытания в Сахаре (сде
ланное вчера военным министром 
Франции Месмером. — Ред.) на
верняка вызовет «новую бурю про
тестов» со стороны африканских 
стран, что может неблагоприятно 
отразиться на переговорах о мире 
в .А.лжире, — пишет газета 
«Таймс».

«Дейли уоркер» называет это 
решение «явным пренебрежением» 
по отношению к  Генеральной Ас
самблее ООН, призвавшей к  пре
кращению всех испытаний.

Газета указывает, что, сообщая 
о подобных решениях сейчас, когда 
появилась, наконец, надежда на 
достижение мира в Алжире, и все
го за три недели до возобновления 
женевских переговоров о запреще
нии ядерных испытаний, Франция 
вызовет возмущение во всем мире 
и особенно в Африке.

«Заявление французского прави
тельства, — продолжает газета — 
по-видимому, и рассчитано на то, 
чтобы создать препятствия в воз
можных переговорах о мире в Ал
жире и англо-американо-советских 
переговорах о запрещении испыта
ний ядерного оружия».

Население Южной Кореи против 
политики „холодной войны“

НЬЮ-ЙОРК, 3 марта. (ТАСС). 
В Южной Корее растут настроения 
в пользу отказа от каки.х бы то ни 
было военных соглашений с США 
— эта мысль красной нитью про
ходит через статью, опубликован
ную в журнале «Нью рипаблик». 
Автор объясняет эти настроения 
небывало огромной тягой южноко
рейцев к восстановлению единства 
родины, к  воссоединению с севе
ром.

Западу, предостерегает журнал, 
следует обратить внимание на то 
обстоятельство, что южнокорейцы 
начинают сомневаться в разумно
сти связывания себя с одним лаге
рем.

К  числу внешних факторов, вли
яющих на перемену настроений в 
Южной Корее, пишет Юнг Хи Ли, 
относятся «изменение в соотноше
нии сил между США и СССР» и 
рост нейтралистских настроений в 
других странах, в том числе в Япо-

«Южнокорейское правительство, 
— пишет он далее, — охватывает 
сильное чувство пораженчества, 
вызванное быстрым экономическим 
развитием — и особенно порази
тельной степенью индустриализа
ции — ко.ммунистической Север
ной Кореи».

Для сравнения автор указывает 
на большую нищету в Южной Ко
рее, отмечая, что «экономическая 
помощь на сумму около 2 мил
лиардов долларов, оказанная в 
различных формах Соединенными 
Штатами в течение последних

12 лет. мало что сделала для улуч
шения положения». Автор сообща
ет, что в настоящее время в Юж
ной Корее насчитывается 2.5—3 
миллиона безработных при общей 
численности рабочей силы 8 мил
лионов человек.

Комиссия по расследованию ан
тиамериканской деятельности, под
черкнул член палаты представите
лей от штата Калифорния Руз
вельт, который также голосовал 
против указанного решения, — это 
«скверный институт».

Против решения о выделении 
средств на деятельность комиссии 
проголосовали также члены пала
ты представителей — демократы 
Кэстенмейер, Эшли, О’Хара и Эдит 
Грин.

в африканском квартале города 
Убийства, насилия и разбой про
должались до позднего вечера.

Позорную роль сыграли распо
ложенные в Лулуабурге войска 
ООН, безучастно наблюдавшие 
зверствами мобутовцев. Лишь 
поздно вечером 1 марта командова
ние войск ООН предложило распо
ясавшимся мобутовцам «добрые 
услуги» для восстановления «за
конности и порядка» в Лулуабурге. 
Эти «добрые услуги» свелись 
тому, что вместе с мобутовскими 
отрядами войска ООН окружили 
город и производят повальные 
обыски. -

Сунарно запретил 
ряд реакционных 

организаций
ДЖ АКАРТА, 2 марта. (ТАСС). 

Печать Индонезии публикует 
годня решение президента респуб
лики Сукарно о запрещении ряда 
реакционных организаций страны 
В число этих организаций входят 
антикоммунистическая «демокра
тическая лига», «индонезийская 
масонская ложа», «движение 
рального перевооружения» и дру
гие. Как известно, в частности 
антикоммунистическая «демокра
тическая лига» стала прибежищем 
реакционных элементов после того, 
как реакционные социалистическая 
партия и партия Машумй выступи
ли на стороне мятежников и были 
распущены. В постановлении пре
зидента указывается, что цели и 
принципы этих организаций нс 
соответствуют положениям поли
тического манифеста Республики 
Индонезия.

Больная экономикаи

НЬЮ-ЙОРК, 2 марта. (ТАСС). 
В опубликованной сегодня в «Нью- 
Йорк геральд трибюн» статье 
«Больная экономика» обозреватель 
Уолтер Липпман пишет, что «пока 
еще нет признаков, что выздоров
ление после спада (в США. — 
Ред.) уже |іачалось или намечает
ся». «Безработица. — указывает 
обозревателе — продолжает грасти. 
Сталеплавильная промышленность 
работает на половину своей мощно
сти. Дела в автомобильной про- 
мьшіленности очень плохи. В об

щем, все чаще возникает вопрос, 
будут ли чрезвычайно умеренные 
шаги, предложенные президентом, 
достаточными, чтобы повернуть 
вспять нынешнюю тенденцию?»

При этом Липпман напоминает, 
что специальная группа при пре
зиденте, которую возглавляет пре
зидент американской экономиче
ской ассоциации профессор Поль 
Сэмюэлсон, заявила Кеннеди в 
январе, что «первые меры могут 
оказаться недостаточными».

Программа борьбы за жизненные 
права японских трудящихся

ТОКИО. 2 марта. (ТАСС). «Укре
пим единый фронт патриотических 
сил страны в борьбе за мир, неза
висимость, демократию и нейтрали
тет! Создадим демократическое 
коалиционное правительство, кото
рое ликвидировало бы японо-аме
риканский военный договор!» — 
говорится в призывах секретариата 
Центрального комитета Коммуни
стической партии Японии, опубли
кованных сегодня в газете «Акаха- 
та».

В призывах, с которыми Комму
нистическая партия Японии обра
тилась к японскому народу в дни 
весенней борьбы трудящихся в за
щиту своих жизненных прав, ука
зываются конкретные задачи этой 
борьбы. Коммунистическая партия 
Японии призывает демократиче
ские силы к  развертыванию совме
стной борьбы за ликвидацию воен
ного союза с Соединенными Шта
тами Америки, за ликвидацию на 
японской земле американских 
военных баз и вывод иностранных 
войск с территории страны, за воз-

П О В А  Е Щ Е  Н Е  П О З Д Н О . .
ЛОНДОН, 2 марта. (ТАСС). Ан

глийский комитет защиты мира в 
брошюре, озаглавленной «Мы го
ворим «нет» германским войскам 
в Англии», предостерегает против 
'растущей опасности возрождения 
германского милитаризма.

В предисловии к брошюре пред
седатель Английского комитета за
щиты мира Гордон Шаффер пре
дупреждает, что, если миролюЫ- 
вые силы не будут действовать 
быстро, западногерманская армия 
в скором времени станет самой 
сильной в Западной Европе, после 
чего германский милитаризм полу
чит возможность вновь втянуть 
мир в войну.

Планы предоставления баз в Ан
глии западногерманской армии, от
мечают авторы брошюры, окруже
ны «заговором молчания», так что 
общественность не знает, каі^ая ей 
угрожает опасность. Авторы обра
щают внимание на то, что реван
шисты занимают высокие посты в 
боннском правительстве и в воен
ном командовании НАТО.

Подчеркнув, что западногерман
ская армия уже насчитывает в сво
их рядах 350.000 человек, а к 
1963 ГОД.Ѵ ее численность возра
стет до 600.000, причем она будет 
иметь в своем распоряжении 220 
ракетных подразделений, авторы

брошюры указывают, что Англия 
находится сегодня «в более отіас- 
ном положении, чем когда бы то 
ни было».

В заключение Анг-іийский коми
тет защиты мира заявляет, что 
необходимо отказаться от планов 
предоставления западногерманской 
армии ядерного оружия, пока еще 
не поздно. Комитет призывает ока
зать массовую поддержку совет
скому плану разоружения и созда
ния зоны разъединения в Цент
ральной Европе

ИЗВЕЩЕНИЕ
V I Томская областная кон

ференция членов Общества по 
распространению политических и 
научных знаний состоится 9 марта 
1961 года, в 6 часов вечера, в по
мещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 4 марта ожидается небольшая 
облачность без осадков, ветер се
верный. 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха 15—20 гра
дусов мороза.

вращение Японии оккупированных 
вооруженными силами СШ А остро
вов Окинава и Огасавара. КПЯ 
призывает усилить борьбу за нор
мализацию японо-китайских отно
шений, за подписание мирного до
говора с Советским Союзом.

КПЯ решительно протестует 
против иностранного вмешательст
ва во внутренние дела Лаоса, про
тив преступных действий империа
листов в Конго.

С П О Р Т
Высота— Хоккеисты вступили в борьбу 

14.283
метра
Новый

авиационный
рекорд

МОСКВА, 2 марта. 
(ТАСС). Сегодня авиа
ционная спортивная 
комиссия Центрально
го аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова 
расс.мотрсла материа
лы о высотном полете, 
совершенном 22 февра
ля инженером летчи- 
ком-испытателем пер
вого класса Валенти
ном Мухиным на но
вом реактивном спор
тивном самолете типа 
«ЯК-32». Достигнутая 
высота 14.283 метра 
утверждена в качестве 
всесоюзного рекорда, 
впервые установленно
го по группе спортив
ных самолетов дайной 
весовой категории.

Материалы об этом 
достижении направля
ются в Международ
ную авиационную фе
дерацию (ФАЙ) для 
утверждения в качест
ве мирового рекорда.

Новый спортивно-пи
лотажный самолет 
«ЯК-32» с турбореак
тивным мотором пред
ставляет собой моно
план с герметизирован
ной кабиной. Навига
ционное оборудование 
позволяет совершать 
полеты в сложных ме
теорологических усло- 
аиях. Для взлета и по
садки самолета
«ЯК-32» требуется не
большая по размерам 
площадка. Несомненно, 
появление этого само
лета в аэроклубах стра
ны будет встречено с 
большим удовлетворе
нием.

Чемпион
С С С Р-
комавда

„Динамо“
МОСКВА, 2 марта. 

(ТАСС). Чемпионом 
Советского Союза по 
хоккею с мячом стала 
московская команда 
«Динамо». Хоккеи
сты этой команды про
вели 22 встречи и на

брали 35 очков. Они 
выиграли 17 матчей, 
один свели вничью и 
четыре встречи проиг
рали. Соотношение за
битых и пропущенных 
мячей — 61:34.

ЖЕНЕВА. 2 марта. 
(ТАСС). Началась «де
када большого хоккея». 
20 команд — такого 
уже давно не бывало— 
принимают участие в 
чемпионате мира и Ев
ропы 1961 года.

Швейцарцы предо
ставили хоккеистам
два катка — в Женеве 
и Лозанне. В обоих го
родах сегодня днем со
стоялись церемонии
торжественного откры
тия соревнований.

Наша команда сьн̂ ра- 
ет 4 матча в Лозанне 
на открытом катке и 3 
•матча в Женеве — в 
закрытом зале, вмеща
ющем 12 тысяч зрите
лей. Нынешний чем
пионат из-за большого 
числа joiacTHHKOB про
водится с некоторыми 
изменениями: все места 
в турнире будут разыг
раны по круговой си

стеме в нескольких 
группах, без разделе
ния игр на предвари
тельные и финальные.

Золотые медали 
челтионов мира и Ев
ропы разыгрывают в 
первой группе 8 силь
нейших команд. Из 
них шесть включены в 
эту группу по итогам 
прошлых сезонов: 
США (нынешний чем
пион .ѵшра), СССР 
(нынешний чемпион 
Европы), Канады,
Швеция. Чехослова
кии и Финляндии. Вче
ра в так называе
мых «классификаци
онных состязаниях» 
.между спортсменами 
Швейцарии и ФРГ 
определилась седьмая 
команда первой груп
пы. Это — ФРГ.

Надо отметить, что 
официальные предста
вители ФРГ (как это 
было уже на несколь
ких чемпионатах) за-

тея.ли спор с оргакиза- 
торалш чемпионата, 
протестуя против того, 
чтобы на стадионе был 
вывешен флаг ГДР. 
команда которой так
же участвует в первен
стве мира (флаги ГДР, 
как и ФРГ. сейчас вы
вешены и в Женеве, и 
в Лозанне вместе с 
флагами других стран- 
участниц).

Сегодня же выявил
ся и восьмой претен
дент на лучшие места 
в че.мпионате — в мат
че команд ГДР и Нор
вегии. Победила коман
да ГДР — 6:3 (1:0, 
1:1, 4:2).

Итак, борьбу за пер
венство по круговой 
системе в первой груп
пе проведут ко.макды 
США. СССР, Канады. 
Швеции, Чехослова
кии Финляндии, ФРГ 
и ГДР.

Спартакиада сельской молодежи
ПЕРВОЙ

ФИНИШИРОВАЛА
ОБЪЕДКИНА

Недружелюбно встре
тила зима сельских 
физкультурников, при
ехавших в Томск, что
бы принять участие в 
областной спартакиаде. 
Мягкий, рыхлый снег 
толстым слоем укрыл 
лыжную трассу. На по
мощь пришли студенты 
вузов — накатали 
лыжню. Порывистый 
встречный ветер за
труднял гонки.

Соревнования от
крылись парадом. Воз
ле лыжной базы выст
роились шеренги сель
ских спортсменов Бак- 
чарского, Кривошеин- 
ского, Молчановского. 
Парабельского, Чаин- 
ского, Тегульдетско- 
го, Шегарского, Том
ского, Пышкино-Тро- 
ицкого районов. Пра
во поднять флаг 
предоставлено луч
шей лыжнице те
лятнице из Шегарского 
района Токмаковой и 
ветерану этой же 
команды Стоякнну.

Одновременно был 
дан старт мужчинам и 
жеищина.м. Лучший 
результат дня в гонках 
на пять километров по
казала Объедкина — 
член команды Томско
го района. Второй 
была Кузнецова — 
ученица Александров
ской средней школы 
Туганского района.

Приятной неожидан

ностью явился успех 
Благовестовой. Томи
чи ее хорошо знают 
как участницу между
народных соревнова
ний сельских физкуль
турников. чемпионку 
области по толканию 
ядра и метанию копья. 
На сей раз Благовесте- 
ва впервые выступила 
в круіжых соревнова
ниях по лыжному спор
ту и завоевала третье 
.место.

Лыжники преодо
левали пятнадцати
километровую дистан
цию. Несмотря на йе- 
благоприятйые усло
вия. многие уложились 
в нормы второго разря
да. Здесь первенство
вал Зайцев — рабочий 
из деревни Орловка 
Томского района. Его 
время — 1 ч . 0.2 .мин. 
26 сек. На 59 сек. 
отстал от победителя 
Новосельцев — рабо
чий Нарымского шпа
лозавода. По итогам 
первого дня в команд
ном зачете первое и 
второе места поделили 
физкультурники Том
ского и Шегарского 
районов. Далее идут 
парабельцы и бакчар- 
цы.

Вчера состоялись 
эстафетные гонки.

НА ЛЕДЯНЫХ 
ДОРОЖКАХ

Сильный снегопад 
препятствовал прове
дению состязаний по 
скоростному бегу на

коньках. Тем не ме
нее, на ледяных дорож
ках катка общества 
«Труд» развернулась 
упорная борьба. Зва
ние сильнейших оспа
ривали 37 сельских 
скороходов.

Первыми стартовали 
женшины на 500 и 
1.000 метров. Предста
вительница Томского 
района Г. Гайдунова 
выиграла на обеих ди
станциях, На вторюм 
месте — Л. Фролова 
из Кривошеинского 
района, на третьем — 
Н. Таруінина (Чаин- 
ский район).

Мужчины состяза
лись в беге на 500 и 
1500 метров. Уверен
ную победу в обоих за
бегах одержал скоро
ход из Томского района 
Н, Мамонов. На второе 
место по сумме двух 
дистанций вышел его 
товарищ по команде
A. Кучер, на третье — 
туганец К. Яблочкин.

Командное первенст
во завоевали томичи, 
второе место — у 
спортсменов Пышки- 
но - Троицкого района 
и третье — у чаинцев.

Соревнования по
казали заметный рост 
технического мастер
ства сельских спорт
сменов, особенно у 
конькобежцев Томского 
района, дисциплини
рованность. хорошую 
организованность и 
сплоченность команд.

А. СТАЦЕНКО,
B. БЕЗМАТЕРНЫХ.

Находчивость Сережи Варнакова
Это произошло 19 февраля в по

селке лесозаготовителей Подольске 
Бакчарского Jэaйoнa. Муж и жена 
Варнаковы закрыли до.м на замок 
н отправились в клуб посмотреть 
кинокартину. Дома'спали четверо 
детей: самый старший — девяти- 
летний Сережа, его брат Валерий, 
Рая, Витя.

В это время в квартире загорел
ся потолок вокруг раскаленного

дымохода русской печи. Сережа, 
проснувшийся первым, не расте
рялся. Он разбудил братьев и се
стренку, помог Валерию выбраться 
на улицу через окно и послал его 
в клуб. Пока Сережа одевал Раю 
и Витю, подоспели соседи, родите
ли. жильцы поселка. Пожар был 
ликвидирован.

А. РОМАШОВ.

В Президиуме 
Верховного 

Совета РСФСР
Президну.ч Вер.човного. Совета 

РСФСР Указом от 2 марта 1961 го
да назначил тов. .Мемнонова Влади
мира Всеволодовича министром сов
хозов РСФСР.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

4 марта— «Царь Федор Иоанно
вич».

Начало спектакля в 7 час. вече
ра.

Кинотеатр имени М. Горького.
4—5 .марта — новый художе

ственный фильм «Человек с буду
щим». Сеансы: 9-30, 11-05. 12-45, 
2-25. 4-05. 5-45, 7-25, 9, 10-40. 

Зал кинохроники
4—5 марта — новый художе

ственный фильм «Четыре дороги» 
(первая сегщя). Сеансы: 9. 10-40.
12-20, 2. 3.40, 5-20. 7, 8-40, 
10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 марта. Большой зал — но

вый художественный фильм «Че
ловек с будущим». Сеансы: 9-50,
11-25, 1, 2-35. 4-10. 5-45, 7-20,
8- 55, 10-30. Малый зал — «Четы
ре дороги» (первая серия). Сеансы:
9- 40, 11-15, 12-50, 2-25, 4. 5-35. 
7-10, 8-45, 10-20.

Дом культуры ТЭМЗа
4 марта — «Пылающая 

Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Для детей сеанс в 4 часа 

Клуб имени Сталина 
4 марта — «Человек с 

щим». Сеансы; 4-30, 6-20, 8-10, 
Межсоюзный клуб 

4 марта — «Клятвопреступник». 
Сеансы;‘2, 4, 6.

Дом культуры ГРЭС-2
4 марта — «Аэродром не при

нимает». Сеансы: 5. 7.

река».

буду-
‘ ,10 .

Суббота, 4 марта 
18.30. «Завтра — день выбо

ров». Выступление председателя 
Томского горисполкома Г. А. Гра- 
новесова. 18.45. Из цикла: «Ма
стера советского кино». Киноактер 
Евгений Самойлов. 19.45. Телеви
зионная хроника. 19.55. «Прочти
те—это интересно...». 20.10. Ино
странная кинохроника. 20.30. 
«Другого пути нет». Телевизион
ная постановка с участием арти
стов московских театров. 21.10. 
Фильм-балет «Хрустальный баш
мачок».

Автохозяйству № 12 транспорт
ного' управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту: главный бухгалтер, секре
тарь-машинистка, счетовод-кассир, 
токарь и каменщики.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Заводской. 5, отдел кадров.

Томская областная контора ГоС' 
банка доводит до сведения населе
ния, ч то -с  5 марта 1961 года 
крывается обменный пункт при 
городской конторе связи.

Об.мен денег будет производить
ся в городском управлении конто
ры Гос^нка с 9 час. 30 мин. до 1 
часа дня.

В связи с разработкой общего
родского плана благоустройства 
на 1961 год Томский горисполком 
предлагает всем предприятиям, 
организациям и учреждениям до 
15 апреля согласовать с горкомхо. 
зом заявки на производство і 
1961 г. работ по строительству t 
ремонту наземных и подземных 
коммуникаций для увязки этих 
работ с общим планом благо
устройства города.

Без согласования ваявок до 15 
апреля разрешения на производст
во работ в 1961 г. выдаваться не 
будут.

Горисполком.
2 — 1.

К  СВЕДЕНИЮ ПОДПИСЧИКОВ И БИБЛИОТЕК!
Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенько- 

ва. 5) получил и выдает подписчикам следующие тома изданий:
Полное собрание Сочинений В. И. Ленина — тома 13 и 14.
Философская энциклопедия — том 1. •
Физический энциклопедический словарь — том 1.
Собрание сочинений А. П. Чехова — том 3.
Собрание сочинений Вилиса Лациса — там 10 (в погашение 

•задатка).
Собрание сочинений Сергея Григорьева — том 3.
Облкниготорг просит подписчиков в кратчайший срок выку

пить упомянутые тома.

Конторе снабжения областного 
управления связи требуются» инже
нер по снабжению и товаровед.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93 (во дворе).

2 — 2

Томский горзеленхоз принимает 
заявки от коллективов и предприя
тий на выращивание цветочной, по
мидорной н капустной рассады.

Прием заявок до 20 марта.
Обращаться: г. Томск, улица 

Яковлева. 76. 2—2

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому научно-исследователь- 
ско.му институту курортолоши и 
физиотерапии на постоянную рабо
ту требуются: заведующий прием
ным отделом — врач, методист ле
чебной физкультуры, техник, сто
ляр, электро.монтер, повара, коче
гары, уборщицы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1. отдел кадров.

2 — 2

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер-элек
тромеханик, главный инженер ад
министративно-хозяйственного уп
равления, радиотехники, электро
монтеры, коменданты, стекольщик, 
столяр, дворник, гардеробщица ва 
каток.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина. 30. отдел кадров, с 
3-х часов дня. 2— 1

Томскому автохозяйству М® 11 
требуются: шоферы, автослесари,
автокрановщики.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, отдел кадров.

Гр-ка Гвай Т аисья Т ерентьевна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Больш ая К аш тачная, 353. возбуж дает 
дело о расторж ении  б р ак а  с гр-ном 
Гвае.м И ваном П авловичем , прож и
ваю щ им в Томской области, в  Б ак. 
чарском  районе.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде.

Гр-іі Ф ролов М ихаил Ф едорович, 
прож иваю щ ий в г. Томске, улиц а Со
ветская . 18, кв. 2. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с гр-кой Ф роло
вой Ниной М ихайловной, прож иваю 
щ ей в  г. Томске, переулок  Добролю
бова. 26. кв. 1.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Т ом ском 'городском  народном  суде.

Гр-н Ф еф елов А лександр П етрович, 
прож иваю щ ий в г. Томске, улиц а Сте
п ана Р азин а. 33. кв. 8. возбуж дает де
ло  о расторж ени и  б р ака с гр-кой Фе- 
фе.ловоіі А настасией  Кири.лловноЙ. 
прож иваю щ ей в  г. Л ьвове, улица 
О лега Кош евого, 10. кв . 14.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском городско.м народном  суде.
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